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PAG 03MAS INF. Este 5 y 6 de
noviembre en
las instalaciones
de la Feria
Nacional
Durango, ven y
disfruta de
grandes
espectáculos
llenos de
adrenalina que
el Skyfest tiene
para ti. 

La primera de
nuestras
causas es
Durango:
Ricardo
Pacheco,
“aprobar que el
Ejército
permanezca en
las calles hasta
el 2028, es una
profesión de
fe”, dijo.

El Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) se pronunció
en contra de la Reforma Electoral
que amenaza la democracia en el
país, por lo que no descartan
hacer una movilización en
conjunto con otros organismos. 

Con AC de EEUU, Marisol y Esteban acercan aparatos funcionales y gratuitos para los
más vulnerables. Agradecieron a la fundación “Devices 4 the Disabled” de Chicago,
Illinois por apoyar a la gente de escasos recursos de los 39 municipios de Durango.

Más obra pública y finanzas sanas con
Toño Ochoa. Gran respuesta de la gente
para transformar a Durango. 
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Gran respuesta de la
gente para transformar
a Durango

DURANGO, DGO.

“Con el manejo adecuado y sano de
las finanzas, la transparencia y
gestión permanente de recursos,
seguimos mejorando cada vez más a
Durango, nuestra casa”, afirmó Toño

Ochoa.
En ello, dijo, la ciudadanía se ha

sumado ampliamente al aprovechar
campañas como “Ahorra es Cuando”
para recabar alrededor de 50
millones de pesos, los cuales se han
aplicado en pavimentación y
vivienda.

Tan sólo en pavimentación ya se
alcanzaron 94 mil metros cuadrados,
en bacheo más de 22 mil y rastreo de

caminos 805 mil metros; en vivienda
ya se dignificaron los hogares de 300
familias; de ese tamaño es la
participación.

Ahora, con la inclusión del SDARE
al Buen Fin, emprendedores y
negocios aprovecharán más
descuentos, “así cuidamos las
finanzas y la economía familiar para
tener el Durango que todos
queremos”.

Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Viernes 04 de noviembre del 2022

*Plantan mil 800
árboles frutales y
ornamentales en
primarias de la capital

DURANGO, DGO.

Para mejorar las condiciones de la
comunidad escolar y cuidar el
medio ambiente, se han plantado
mil 800 árboles en diversas escuelas
de nivel básico, a través del
programa Abraza un Árbol. 

Son árboles frutales y
ornamentales para promover el
respeto por la naturaleza, desde
temprana edad y en las escuelas,
confirmó Toño Ochoa.

Patricia Ibarra Hernández,
directora municipal de Educación,
precisó que Abraza un Árbol llegará
a más planteles educativos para
mejorar el entorno y promover la
educación ambiental.

A la fecha se han alcanzado diez
escuelas, entre ella las primarias
Misael Núñez Acosta y la Nellie
Campobello, finalizó.

Con todo por la educación
ambiental: Toño Ochoa

DURANGO, DGO.

Para proteger el bienestar de las
familias, el Cabildo convocará a las
dependencias municipales a crear
un plan para paulatinamente
eliminar las llantas en desecho y así
disminuir su impacto ambiental.

Los regidores acordaron reforzar
la política ambiental del municipio,
con la regulación de este problema
de contaminación porque son miles
los neumáticos arrojados a las
calles, que se suman a los más de

un millón que están en el relleno
sanitario. 

La regidora María Elena González
Rivera, aseveró que “es urgente
diseñar acciones específicas para
atender el tema”, ya que el cuidado
del medio ambiente es prioridad
para Toño Ochoa.

Aunque es una tarea ardua, todos
los integrantes del Cabildo
confirmaron la relevancia de la
medida, que se abordará de forma
interdisciplinaria, destacó el
secretario Bonifacio Herrera Rivera.

Protección al medio ambiente
desde el Cabildo duranguense

Más obra pública y
finanzas sanas con
Toño Ochoa
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Agradecieron a la
fundación “Devices 4 the
Disabled” de Chicago,
Illinois por apoyar a la
gente de escasos
recursos de los 39
municipios de Durango

DURANGO, DGO.

Durango tendrá la oportunidad de
brindar apoyo inmediato y gratuito
a la población más vulnerable gracias
al respaldo que dará la Asociación
Civil “Devices 4 The Disable”, que
desde Chicago, Illinois, enviará
diversos aparatos funcionales y
hospitalarios a la población de
diversos municipios de la entidad,
por lo que a nombre de los
duranguenses, el Gobernador
Esteban Villegas y su esposa Marisol
Rosso, agradecieron este gesto de
ayuda.

A través del DIF Estatal, esta
asociación pondrá al alcance de la
gente de escasos recursos que
padecen alguna discapacidad, las
herramientas necesarias para llevar
una mejor calidad de vida, expresó su
presidenta; Marisol Rosso, al detallar
que se recibirán desde muletas,
andaderas, sillas de ruedas, sillas de

rehabilitación, scooters, elevadores
de pacientes y camas de hospital. 

Robert Shea, fundador y director de
“Devices 4 The Disable”, dijo que
también se encargan de restaurar
equipos médicos usados para luego
proporcionarlos de forma gratuita a
quien más lo necesita, de ahí que el

Gobernador Esteban Villegas y su
esposa Marisol Roso agradecieran y
reconocieran el compromiso de los
directivos para elegir a Durango y
desarrollar esta causa que atiende a
las personas más vulnerables. 

El DIF Estatal se comprometió a
trasladar los aparatos desde Chicago,

donde se encuentra la asociación,
distribuirlos a los municipios y
entregarlos a personas que lo
requieran, precisó la Presidenta de
este sistema.

En esta reunión estuvieron
presentes el director del DIF Estatal,
Eduardo Díaz Juárez, la subdirectora

operativa del organismo asistencial,
Carmen Arrieta Briseño; el director
de la fundación, Emiliano Rojas;
Olivia Cervantes, voluntaria y
Concepción Favela García, enfermera
nacida en Durango, quien es la
encargada de entregar los
dispositivos médicos en el estado.

Con AC de EEUU

Marisol y Esteban acercan aparatos funcionales
y gratuitos para los más vulnerables
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“Aprobar que el Ejército
permanezca en las calles
hasta el 2028, es una
profesión de fe”

DURANGO, DGO.

Al sustentar su voto en favor de la minuta
que le permitirá al Ejército Mexicano
permanecer en las calles hasta el 2028, el
diputado Ricardo Pacheco Rodríguez aseguró
que al hacerlo “la primera de nuestras causas
debe ser nuestro estado. Perseguir que le vaya
bien, es y debe ser nuestra prioridad”.

Recordó que la entidad, depende casi al 100
por ciento de los recursos que le apoya la
Federación y “cuando yo oigo que van a estar
pendientes como votan los congresos, para
ver como tratan a los estados, prefiero hacer
una profesión de fe”.

Indicó que tal vez sea el voto más difícil que
en su historia como legislador le haya tocado
emitir. Cuestionó el por qué la extensión para
que permanezca el Ejército en las calles sea
hasta el 2028 y no al 2030 o al 2036, y el por
qué no se ha acompañado esta propuesta con
los estudios suficientes que sustenten dicho

plazo, “yo al menos no los he podido tener a
la vista”.

Calificó como un verdadero acto de
“profesión de fe”, esperar que ahora sí se
haga efectiva la reforma al Artículo 21
Constitucional de 2019, cuando se estableció
que al 2024 la Guardia Nacional “que no es
otra cosa que la Policía Nacional”,
desarrollaría integralmente las tareas de
seguridad pública y, de acuerdo a la reforma,
“serían de carácter civil”.

“La reforma constitucional del 2019 no ha
hecho una consolidación de las policías,
compromiso que ya se tenía; no ha hecho la
capacitación como policía civil de los
militares, compromiso que ya se tenía; se han
retirado los fondos a los estados y municipios
para fortalecer a sus cuerpos policiacos:
“¿ahora sí se van a crear los fondos en el
próximo presupuesto? ¿Ahora sí van a rendir
cuentas los titulares de la Marina y de la
SEDENA? Hagamos una profesión de fe”,
cuestionó el legislador del PRI.

Y agregó. ¿Ahora sí van a avanzar en la
consolidación de la Guardia Nacional y se van
a dejar y le van a dejar en el 2028 todas las
funciones de la seguridad pública? Ojalá que
no haya otra iniciativa en ese año para que la

establezcamos hasta el 2036: hagamos una
profesión de fe”.

“Indudablemente, asumir la responsabilidad
de apoyar esta minuta -quienes lo hacemos-
no va a ser una responsabilidad fácil al futuro,
no es una dicotomía como la que se plantea
de repente desde posiciones maniqueas: ¿van
a representar a los partidos o van a
representar al pueblo?, ¿Están con el Ejército
y con la Marina, o contra el Ejército y contra
la Marina? No es ese el planteamiento de
fondo, el planteamiento de fondo es, ¿cuándo
habrá una policía nacional que atienda a la
seguridad pública?”, finalizó el diputado
Ricardo Pacheco Rodríguez.

La primera de nuestras causas es
Durango: Ricardo Pacheco

Se ha ido
Por Juventino Rodarte Solís

Un gran universitario y muy apreciable
amigo se ha ido: Jorge Contreras Casas. 

Lo conocí en los medios juaristas y
universitarios en los inicios de la década de
los sesenta.

Por otro gran amigo mío: Guillermo García
Orrante, nos hicimos amigos. 

En 1953 conocí de su existencia como
basketbolista.

En la cancha de la secundaria seis presencié
la facilidad de superar al adversario y
encestar a favor de su equipo apoyado en sus
cualidades y estatura, bien protegido sus
lentes por un buen armazón. 

En 1963 participé en el concurso estatal de
oratoria.

Jorge nos venció a todos y con una pieza de
oratoria impactante, convenció a propios y
extraños y por supuesto, al jurado mismo,
que él debía ser el vencedor campeón de la
justa y así lo decidió el jurado.

La oratoria condujo a Jorge a la política vía
las juventudes cenopistas y como joven
cenopista, en 1965 ganó el concurso nacional
de oratoria que tuvo como sede la Ciudad
Capital.

Por razones que desconozco, Jorge no se
introdujo a la turbulenta vida política. Volcó
su visión y sus energías al campo deportivo
dentro de la Universidad en un rol innovador
de promotor deportivo en cuyo epicentro
estuvo en el béisbol. Por supuesto, también
concurrió en el campo de la docencia
universitaria, principalmente en el CCH.

Afectado de su debilidad visual, con retraso
estudió la carrera de Derecho y se recibió y

obtuvo el título de licenciado, apoyado en su
prodigiosa memoria y su preclara
inteligencia. Como asesor jurídico de podría
decir que “no cantaba mal las rancheras”.

A pesar de su debilidad visual, en un
tiempo fue ampayer de softbol.

Apasionado del béisbol, en su tiempo fue
uno de los mejores en llevar el box score de
un juego.

Sus conocimientos en el deporte del
béisbol, lo llevaron a construir y dirigir
equipos de ese deporte.

Recuerdo las pláticas y discusiones que
teníamos en el café de la farmacia Central y
luego en el café Mi Oficina.

Jorge y yo, por acuerdo del Comité de
Huelga Universitario, con el aval de su
presidente, fuimos los responsables de
organizar los mítines diarios en la Plaza de
Armas durante el tiempo que duró el
Movimiento Popular Estudiantil de 1966.

De antología fueron las participaciones en
la Junta Directiva y en el Consejo
Universitario de la UJED, en un tiempo en
que se trató de superar la línea de la rectoría.
La oposición a esta terminó en la intensidad
que se daba, simplemente con la remoción
de los de la línea opositora. Obviamente
entre ellos estaba Jorge.

Excelente polemista y con conocimiento de
causa, le permitieron vencer a los adversarios
políticos en los órganos electorales en 1989,
1991 y 1992 sin retribución de por medio y
menos cargo alguno en 1992.

En la recta final de su existencia, me adherí
al grupo de amigos que se reunían con él los
sábados a tomar café al filo de las trece horas;
charlas sabatinas en las cuales no era raro
recurrir a la prodigiosa y a la preclara
inteligencia de Jorge para “aclarar paradas”
o para zanjar diferencias en el tiempo o en el
análisis y concepción o concepciones en los
hechos de la vida real, o bien para escuchar
su opinión en el acontecer político y, sobre

todo, para calificar puntualmente, la
actuación de los protagonistas. 

En las charlas sabatinas era m recurrir a la
memoria prodigiosa de Jorge, bien para
salvar diferencias, bien para una opinión
política, bien para aclarar situaciones de
tiempos idos, bien para recordar un nombre. 

A principios de la pandemia, en abril del
2020 sufrió una fractura que lo postró en
cama, pero salió con bien, para así regresar a
su rutina semanal.

Debilitado por la edad y sus padecimientos
anteriores, en el torneo de oratoria que es la
vida, se cansó y se fue.

Su partida deja￼ un vacío entre sus amigos
difícil de llenar.

Solo es el anuncio del camino que otros, se
quiera o no se quiere y tarde o más
temprano, seguiremos.

Término con la calificación del poeta José
Enrique Torres Cabral: “el enorme orador
Jorge Contreras” se ha ido.
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Implementarán
nuevas
estrategias para
dar protección a
las mujeres

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Tras lamentar el homicidio de
Lupita, Antonio Ochoa Rodríguez,
alcalde capitalino, advirtió que a
partir de este mes de noviembre
se estarán desarrollando diversas
estrategias de prevención y
combate a la violencia contra las
mujeres, además se van a otorgar
préstamos para que emprendan
su negocio y con ello
empoderarlas.

Dijo que una de las tareas más
importantes para esta
administración es que las mujeres
se sientan seguras en la intimidad
de su casa, por lo que a partir de
este mes se estarán arrancando
varias estrategias de prevención.

Indicó que se implementarán
varios esquemas, entre ellos, uno
llamado Mi Paraguas que
permitirá apoyar a la mujer en el
tema físico, emocional, pero sobre
todo se dará un crédito para que
las mujeres inicien su negocio y
con ello puedan ser
independientes, sobre todo
aquellas que son violentadas
física y mentalmente.

Estas mujeres contarán con
asesoría para su emprendiendo
sea exitoso.

También se iniciará con el
programa "Movámonos Seguras"
para ello ya se tienen
identificados algunos focos rojos,
por lo que estarán trabajando en
coordinación varias instancias.

SOS Seguras seguirá trabajando
y además se va a reforzar en
particular las aplicaciones, el
objetivo es dar protección al
sector femenino.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) se pronunció en contra de la
Reforma Electoral que amenaza la
democracia en el país, por lo que no
descartan hacer una movilización en
conjunto con otros organismos
dentro de Durango Unido.

Así lo manifestó la presidenta
Magdalena Gaucín Morales en
entrevista con medios de

comunicación donde fue clara en
señalar que lo consideran que es un
retroceso a lo que está ahorita
establecido, esta transformación que
se dio a través de los años, sobre todo
con el tema del Instituto Federal
Electoral, eso es un logro que se ha
tenido a través de los años, se está a
favor de un estado de derecho y
ahora está amenazado.

Aseveró que entre las cosas que
más preocupan está la situación en
la que poco a poco se pierde un

Estado de Derecho que le ha costado
lograr bastante tiempo al país, por
generaciones se ha trabajado para
tener instituciones fortalecidas.

La dirigente empresarial además
consideró como grave que en este
momento cuando se busca hacer
reformas en el país, como se
menciona, no se propicia un diálogo
y solamente se escucha y se hace lo
que dice un determinado grupo que
está en el poder, es el punto de vista
de quien predomina, ataca y propicia

una polarización.
Sin embargo, con este tipo de

actitudes, se está generando que las
reformas sean prolongadas a través
de la judicialización de quienes se
oponen.

Indicó que no se descarta poder

establecer algún tipo de
manifestaciones en coordinación con
otros organismos empresariales
como Coparmex, con quien se
coinciden este tema y se puede
trabajar a través del esquema
Durango Unido.

CCE se pronunció en contra
de la Reforma Electoral
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DURANGO, DGO.

Adolfo Rodríguez Soto de 70 años
de edad es médico radiólogo
pensionado del Seguro Social y
jubilado por la Secretaría de Salud, es
paciente traspalando y la donadora
fue su hija, a la cual le esta
eternamente agradecido por la
oportunidad que le dio de tener una
segunda oportunidad de vida.   

Señalo que todo inicio en el 2020
cuando empezó a tener problemas
de salud,  presentaba hinchazón en
los pies, edema en miembros
inferiores, retención de líquidos y
fatiga extrema.   

Por ser derechohabiente del IMSS
acude para que pueda ser valorado
por un especialista y darle una
alternativa de tratamiento ya que su
salud se estaba deteriorando.

Al ser internado iniciaron con los
estudios de gabinete los cuales
fueron rayos X, ultrasonido,
tomografía así como y laboratorios,
ahí se confirmó insuficiencia renal
crónica lo cual lo pone muy triste,
comentó que tuvo varias recaídas, le
pregunta a su médico tratante que
opciones existen para mejorar su
salud y el especialista de dio dos
opciones, la diálisis ó la hemodiálisis. 

Opto por la hemodiálisis, la cual era
acudir tres veces por semana, esto
fue por un año donde menciona que
tenía días buenos y días malos, con
mucho cansancio. Su médico le
comento que era candidato para
recibir un trasplante de riñón, dice

que de inmediato su hija sin pensarlo
decidió donarle un riñón.

Se acercaron a la coordinación de
Donación y Trasplante del Hospital
General de Zona 1 de IMSS en
Durango con la titular la doctora
Marcela Ibarra para recibir toda la
asesoría y el protocolo para iniciar
con los trámites de donación de
órgano.

Por su parte la doctora Marcela
Ibarra comenta que recibe al
paciente y su hija para iniciar con el
protocolo de trasplante de donador
vivo en este caso por ser familiar tan
cercano es más fácil el camino para
realizar la donación.

Les menciono de los excelentes
beneficios que han recibido las
personas trasplantadas y de que por
ser padre e hija contaban con un
gran porcentaje de compatibilidad.
Cumplían con todos los requisitos
para entra en el protocolo de
paciente trasplantado.

La médica que la intervino fue la
Nefróloga Ana Francisca Alanís

Aranda en la Unidad Médica de Alta
Especialidad 71 en Torreón, Coahuila,
quien comentó que el pronóstico
inicial fue complicado en pocos
meses.

El proceso de recuperación fue
bueno, su creatinina bajó de
inmediato hasta 1.2, misma que ha
mantenido. En cuento su pronóstico
actual se da una sobrevida de varios
años con excelente calidad de vida.    

La doctora comenta que la hija al
igual que él goza de excelente salud,
ya se integraron a sus actividades
normales y siguen con chequeos
constantes para evitar cualquier
complicación.

Marcela Rodriguez hija del
paciente, invito a ser donadores de
órganos tanto al morir como en vida,
“yo sin pensarlo se lo doné porque es
mi padre y creo que es un acto de
amor”, “me siento muy bien, no
parece que tengo solo un riñón, me
siento contenta por ser donadora y
darle una segunda oportunidad de
vida, a quien me dio la vida”, finalizó. 

“Mi hija fue mi donadora y con eso me dio una segunda oportunidad de vida”

Arribó personal de la
Cofepris para realizar
las indagatorias y
determinar la causa del
padecimiento; suman
ya 11 casos

DURANGO, DGO.

La Secretaría de Salud del Estado de
Durango incautó medicamentos
sospechosos de originar los casos de
meningitis aséptica registrados en la
entidad, además que ya se tiene la
visita de autoridades federales como
la Cofepris, para realizar las
investigaciones correspondientes
que lleven a la causa de este
padecimiento.

Irasema Kondo Padilla, dejó en claro
que fueron suspendidos los
procedimientos quirúrgicos en
hospitales privados que requieren de
bloqueo y que, las cirugías urgentes
se enviarán al Hospital Materno
Infantil para su atención.

Anunció que se abrió el área de

terapia intermedia para atender
personas con padecimiento de
meningitis aséptica en el Hospital
450 y recalcó, que no es un
padecimiento contagioso.

Es un problema sanitario, se tiene
identificado que no es ocasionado
por algún microorganismo como
bacterias, sin embargo, señaló que
genera un cuadro atípico, a lo que se
ya se está haciendo una
investigación científica para tener la
certeza de la causa de este
padecimiento que hasta hoy ya ha
afectado a 11 personas.

Por esta razón, ya se encuentra
personal de la Comisión Federal de
Protección Contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) que acudió al hospital
donde se realizaron la mayoría de los
procedimientos y algunos otros
hospitales, donde a través de la
instancia estatal, ya se incautaron
varios lotes de diferentes tipos de
medicamentos para continuar con el
estudio y determinar con precisión la
causa de estos padecimientos.                                                                                                                                                                                            

Dijo que la Secretaría de Salud se
está haciendo cargo de pacientes que
no son derechohabientes del IMSS o

ISSSTE, además que los hospitales del
Sector Salud están en óptimas
condiciones para recibirlos en caso
de que se presenten casos.

También acordaron que las
instituciones antes mencionadas,
coordinarán sus equipos de expertos
para que estén preparados;

principalmente los encargados de
dar la atención en las especialidades
de neurocirugía, neurología,
infectología, él área de terapia
intensiva, así como el seguimiento de
un protocolo específico para el
abordaje de las pacientes.

Agradeció al gremio médico su

disposición para acatar nuevas
medidas, mientras tanto, enfatizó
Irasema Kondo, que se mantiene la
investigación de la situación, además
que se ha alertado también a Jalisco
y la Ciudad de México sobre este
asunto para que tomen las medidas
pertinentes.

SSD incauta medicamento sospechoso
de provocar casos de meningitis 



DURANGO, DGO.

Un total de 116 jóvenes egresados de
la Facultad de Economía, Contaduría y
Administración (FECA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), de las carreras de
Economía y Negocios Internacionales,
Contador Público y Licenciatura en
Administración, que concluyeron
exitosamente sus estudios
profesionales, recibieron sus cartas de
pasante de manos del rector Rubén
Solís Ríos, quien expresó su
satisfacción por entregar una vez más
a la sociedad profesionistas de calidad,
preparados con las mejores
herramientas en su especialidad. 

Fue en el Auditorio Universitario del
Edificio Central donde se llevó a cabo
la ceremonia en la que Solís Ríos
subrayó que "las oportunidades, las
experiencias, el aprendizaje y el anhelo
de crecer son los factores que hacen de
todo hombre y mujer un agente de
cambio, y para alcanzar tal propósito
son las instituciones de educación
superior las mejores aliadas por contar
con las principales herramientas para
la transformación del ser humano”.

Asimismo, dijo a los jóvenes
egresados que “cualquiera que sea la
elección de profesionalizarse, siempre
será a través de la educación para
alcanzar nuestras metas, y eso también
se aprende en las aulas universitarias;
a la sociedad nos debemos y servimos.
Hoy que reciben su carta de pasante
logran un gran meta y dan un enorme
paso para ustedes, que es motivo de
orgullo y satisfacción. Para la
Universidad es la confirmación de que
el trabajo de que se realiza en las aulas
es de calidad”, refirió.

Indicó que “el camino al éxito de los
egresados universitarios es una
realidad, y hoy esta realidad es suya. Mi
consejo será que se sigan preparando,
no dejen de lado las oportunidades de
seguir aprendiendo; sean agradecidos;
sean más humanos y sigan siendo
universitarios. Mis deseos hoy y
siempre serán el éxito personal y
profesional para todos ustedes.
Felicidades, nuevos egresados y gracias
a sus maestros por su contribución y a
ustedes, que son, de igual manera, un
gran logro para nosotros”, concluyó. 

Luego el director de la FECA, anfitrión
en esta ceremonia, José Ramón Duarte
Carranza, reiteró que "es realmente
solemne este momento para nuestra

casa de estudios como Universidad.
Quiero felicitar a los familiares de todos
los graduados. En el transcurso de mi
andar como director identifico tres
momentos: el primero, cuando hicieron
un compromiso, hace más de 8
semestres, pues son triunfadores al
ingresar a la Facultad y nosotros nos
comprometimos a cumplir sus
expectativas; la segunda, en la semana
ECA, donde reconocemos a los mejores
promedios y el tercer momento, en su
entrega de cartas, donde le devolvemos
a la sociedad profesionistas y podemos
decir ‘misión cumplida’”.

Subrayó a los 116 egresados que
concluyen su carrera profesional en
una Facultad de calidad, “pues
tenemos acreditados todos los
programas, acreditación nacional e
internacional, y en trámites para
evaluar de manera internacional a la
licenciatura en Administración”.
Recordó que en días pasados la FECA-
UJED recibió el distintivo de
Responsabilidad Social Universitaria
que otorga la ANFECA, por el periodo
2022-2025, por el desarrollo y
aplicación de buenas prácticas. 

“Al dejar las aulas universitarias
algunos iniciarán con su primer
empleo, otros continuarán sus estudios
en el posgrado de la Facultad; en lo que
hagan el éxito los acompañará.
Recuerden siempre a su Facultad, a su
Universidad, les deseo que su vida sea
larga y próspera. ¡Larga vida a la
Universidad!”, exclamó.

Finalmente, Jennifer Jaqueline
Chávez Carrillo, quien obtuvo el
promedio más alto de su generación,
en representación de sus compañeros
recordó que "... durante casi cinco años
la escuela fue un campo de batalla y
fuente de motivación para salir
adelante. Quiero agradecer a la
Facultad por proporcionarnos todas las
herramientas a través de sus aulas, no
sólo adquirimos conocimientos, sino
que conocimos grandes amigos y hoy
colegas que hemos viajado juntos en
este trayecto. Compañeros, el éxito
está en sus manos. Gracias a nuestros
maestros, por transmitirnos el amor
por la carrera; gracias por ser guías. A
nuestras familias, por el amor que nos
dieron en estos años, sin ustedes no
estaríamos aquí. Compañeros,
agradézcanse a ustedes por todo el
esfuerzo y siéntanse orgullosos del
camino vivido”, expresó. 

Recibieron cartas de pasante 116
jóvenes egresados de la FECA
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DURANGO, DGO.

El pago del replaqueo es un duro
golpe para la economía de los
duranguenses y es un cobro
indebido derivado del quebranto
financiero que hay en el Durango,
afirmó el diputado del Partido del
Trabajo, Mario Alfonso Delgado
Mendoza.

Por ello, recordó que su voto fue en
contra del dictamen del replaqueo y
en contra del atropello económico
para la economía familiar.

“Lo justo es que está
administración actual presente
denuncias y recupere lo que se robó
el gobierno panista”, resaltó.

El legislador del PT, señaló que
estos nuevos impuestos los tratan
de justificar argumentando que el
Estado enfrenta una quiebra

financiera y que no se puede
endeudar más Durango, porque
existe un deterioro en la calificación
crediticia por las agencias
calificadoras.

Además, al replaqueo se propone

el incremento de 192 a 289 pesos
para obtener la licencia de manejo
para chofer del servicio público o
particular, así como del examen
psicológico y el examen teórico
práctico.

Replaqueo es un duro golpe a la economía: Mario Delgado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Maestros y alumnos de las
unidades de educación a distancia
del Instituto Tecnológico de
Durango (ITD) iniciaron un paro de
labores ante los adeudos de pagos
salariales desde junio a la fecha. 

Águeda Vázquez Rubio,
catedrática en esta capital, señaló
que quienes participan en esta

modalidad reciben su pago por
parte del gobierno del estado de
manera normal.

De tal suerte que es el gobierno del
estado les debe más de ocho
millones de pesos, ya que no ha
pagado quincenas desde el pasado
mes de junio a aproximadamente 90
maestros y asesores del sistema de
educación a distancia.

Con esto desafortunadamente

alrededor de 700 alumnos se han
quedado sin clases, cuando menos
en este día y el viernes cuando
mantendrán el paro de labores en
forma de protesta.

Aseguró que la directora del ITD,
Isela Flores Montenegro ha
mostrado disposición y ya ha
ayudado a tener varios
acercamientos con las autoridades
de la administración estatal.

En paro de labores las
unidades de Educación a
Distancia del ITD por adeudos
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario general de la sección
12 del Sindicato de Trabajadores de
la Educación (SNTE), Alfonso Herrera
García, advirtió que aunque ya se
cumplió con el pago del
fortalecimiento al salario y
rezonificación hay preocupación por
el pago del bono navideño a
jubilados y trabajadores de los
sistemas homologados por el orden
de 25 millones de pesos.

Destacó que al contrario de lo que
sucede con los trabajadores del
sistema estatal, los agremiados de la
sección 12 ya recibieron el pago de
rezonificación y fortalecimiento al
salario, gracias a que su patrón en el
gobierno federal.

Aceptó que fue necesario
emprender gestiones para presionar
en el Fone para que se cumpliera con
este pago, una vez que no estaba
programado 

Apuntó que el pago de prestaciones
de fin de año como aguinaldo están
garantizados, sin embargo, sí hay
preocupación por el bono navideño.

"Entre tanto nos solidarizamos con
la lucha que emprenden los maestros
de la sección 44", no estamos de
acuerdo que se les pague en abonos,
se deben tocar las puertas para que
en una emisión única puedan recibir
los pagos correspondientes, indicó.

Finalmente dijo que, aunque no se
suspenderá el servicio educativo si se
unirá la sección 12 en algunas de las
estrategias de lucha que emprendan
los trabajadores de la sección 44.

Sección 12
preocupada por
pago de bono
navideño 

La celebración del Día de Muertos
es una tradición mexicana en la cual
se recuerda a los fieles difuntos, por
lo que docentes y estudiantes de la
Escuela Preparatoria Nocturna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, bajo la dirección de
Gerardo Cardosa Chairez, asistieron
a un evento organizado con el
objetivo de fomentar esta
costumbre.

El evento se dividió en diversas
etapas, primero con la participación
de 26 alumnos que se disfrazaron
como catrinas y catrines;
posteriormente, se llevó a cabo un
concurso de elaboración de catrinas,
donde participaron 20 figuras, las
cuales fueron construidas por
grupos de la unidad académica; y
finalmente se verificó un concurso
de calaveras literarias.

Durante el evento se tuvo la
primera participación de la rondalla
estudiantil y del cuarteto romántico,
además de una obra de teatro
titulada “Viva México, jijos del….
Halloween”, en la que participaron
alumnos pertenecientes al grupo de
teatro de la unidad académica. De
igual manera, se realizó un baile
prehispánico para conmemorar esta
celebración.

Cardosa Chairez mencionó que la
celebración del Día de Muertos es
una tradición, y como parte de la
difusión de la cultura la Escuela
Preparatoria Nocturna se caracteriza

por promover eventos que ayuden a
los estudiantes a desarrollar sus
habilidades; es una festividad en la
que se trata de que los estudiantes,
académicos y administrativos
convivan, así como promover las
diferentes actividades que se
realizan en la institución; “hoy los
alumnos de la rondalla tienen su
primera presentación y esperamos
que sea el inicio de una gran
carrera”, auguró.

Indicó también que “… estas
actividades las realizamos con gran
gozo en conmemoración del Día de
Muertos, ya que es una fecha muy
especial y la queremos festejar en

compañía de nuestra gente para
conservar vivas nuestras
tradiciones, sobre todo ésta, que es
una de las más bellas y admiradas
en todo el mundo”, refirió.

Posteriormente, se pasó a la
premiación de los alumnos que
participaron en las diferentes
actividades. En el concurso de
Caracterización el primer lugar fue
para la alumna Ivana Aranda de la
Cruz; en las Calaveras Literarias el
primer lugar fue para Patricia
Gabriela Aldama González; y
finalmente el grupo de 3.° D turno
matutino fue el ganador en la
elaboración de catrinas.

Escuela Preparatoria Nocturna celebra Día de Muertos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Se espera un bimestre complicado
para cerrar el 2022, advierten
mujeres empresarias quienes, sin
embargo, están en búsqueda de
alternativas para poder continuar
con sus empresas, indicó la
presidenta de AMMJE, Diana Ocón
Alvarado. 

Indicó que este es un momento
difícil que vive en las empresas, pero
deben buscarse alternativas, incluso
en materia de exportación, ya que
lamentablemente no existe el
crecimiento que se esperaba en este
renglón, incluso algunas

industrializan varias cosas que están
exportando sobre todo a Estados
Unidos, a Sudamérica. Estás mujeres
empresarias se dedican a frijol y le
dan valor agregado, también en los
plásticos lo exportan en diferentes
modalidades.

Las barreras principales de la
exportación es el desconocimiento
de los procesos y lo difícil que puede
hacer todos los trámites, consideró.

Agregó que las mujeres jefas de
empresas han crecido al 100% en los
últimos años y poco a poco van
ganando terreno.

En este momento preocupa la crisis
que se vive por el tema económico,
por la inflación, lo que implica un

cierre anual complicado.
LA CUMBRE
La recién nombrada dirigente de

este organismo de mujeres
empresarias, mencionó que en esa
búsqueda de hacer negocios con
otras entidades, participarán en una
cumbre en Sonora en los próximos
días.

Durango tendrá una de las
versiones con mayor representación
sumando cuando menos 35 o 36
mujeres empresarias. "En estos
momentos es necesario salir de las
fronteras del estado explotar el
potencial que se tiene para hacer
negocios con otros estados de la
República".

AMMJE espera cierre anual complicado 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En lo que va del año ya se han
reclamado a través de juicios de tipo
mercantil en los juzgados del Poder
Judicial del Estado de Durango, más
de 700 millones de pesos a partir de
conflictos de índole económico entre
personas físicas y morales.

En el periodo comprendido del 1 de
enero al 30 de septiembre del
presente año, se iniciaron 26 mil 67
juicios en todo el estado de los
cuales, el 30 por ciento
correspondieron al ramo mercantil.

Durante el periodo que se informa
se han reclamado 746 millones 825
mil 35 pesos y ha sido la capital del
estado donde se acumula la mayor

cantidad de prestaciones reclamadas
con un monto de 521 millones 131
mil 546 pesos, seguida por el
municipio de Gómez Palacio con un
total de 131 millones 900 mil 369
pesos.

Son los montos más altos
acumulados en la entidad, ya que en
ambos municipios se concentra la
mayor cantidad de población y los
conflictos entorno a las
transacciones comerciales tienden a
ser mayores.

Durante el mismo periodo en el
municipio de Lerdo se han reclamado
29 millones 67 mil 927 pesos y en los
demás municipios el monto total
asciende a los 64 millones 725 mil
192 pesos.

Reclaman 700 millones de
pesos en juicios mercantiles
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Oswaldo Santibañez García, panista
de 25 años de militancia y quien
fuera subsecretario de Gobierno en
La Laguna de Durango, informó el
sentir de manera individual y
conminó a toda la militancia
blanquiazul a seguir por la ruta de la
apertura y el diálogo para enfrentar
de la mejor forma el futuro de dicha
fracción política.

Dijo que a propósito de la
publicación de la convocatoria para
la renovación del comité directivo
estatal del PAN en Durango,
“nosotros en la laguna de Durango,
el panismo se mantiene muy atento
al desarrollo de los registros y las
propuestas que eventualmente
harán los y las candidatos, es ahí
donde debemos tener mucha
atención para que se hagan
compromisos firmes y definir

mecanismos claros para que estos se
cumplan aún y si volvemos a ir en
alianza, pues evidentemente las
decisiones tomadas en la pasada
elección quedó de manifiesto los
graves errores que se cometieron en
las negociaciones por parte de
quienes se encargaron de esta parte,
ya que los resultados como partido
son los peores que ha registrado el
PAN en su historia reciente en el
estado”.

Aclaró que “la alianza es buena y
estoy convencido que es el único
instrumento viable en este momento
y que la misma sociedad nos exige
hagamos un frente común con la
suma de esfuerzos para enfrentar a
Morena en la próxima elección, lo
que está mal es que solo un puñado
de personas en las cúpulas sean
quienes tomen las decisiones de
candidaturas sin tomar en cuenta a
la base y a la sociedad como principal
actor como lo han venido haciendo”.

Sostuvo que en principio se debe
reconocer que están inmersos en una

crisis muy seria en el PAN de
Durango, “en el PAN, siempre
después de las derrotas todo mundo
comenta que debemos hacer una
profunda reflexión” una frase ya muy
choteada pues nunca se lleva a cabo
dichas ejercicios de reflexión de cara
a la militancia y simpatizantes
mucho menos con honestidad,
continuamos con las mismas
prácticas, los mismos vicios y el
avasallamiento de las cúpulas de la
capital hacia el panismo de la laguna
donde seguimos siendo relegados y
aguantando imposiciones desde

Durango en candidaturas y espacios
dentro de la estructura del partido y
eso no lo merecemos como la región
más importante del estado”.

“Es increíble e inadmisible que en
este momento la Laguna y en
particular Gómez Palacio no cuente
con diputados locales del PAN, ya ni
mencionar en el ámbito federal,
¿acaso se les olvida que Gómez
Palacio y la Laguna de Durango
somos quienes generamos la mayor
riqueza y generamos la inmensa
mayoría de los empleos en el estado?
Y en suma es la región más

importante electoralmente
hablando. 

Partiendo de ese principio, es de
suma importancia que se le respeten
y se otorguen los espacios de
representatividad que debe tener La
Laguna, pues son muchos los temas
que deben ser tratados en los
congresos locales como los federales,
incluso el senado ya que es ahí donde
le quedamos a deber a nuestra
sociedad lagunera como partido por
la falta de representantes populares
ante estos espacios tan
importantes”.

Oswaldo Santibáñez llama a la unidad
del panismo en la Región Lagunera

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Luego de una semana en que Sergio
Nevárez Rodríguez asumió la
presidencia de la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje (JLCyA) en
esta ciudad, expuso que al realizar
una revisión exhaustiva ha detectado

que hay un retraso de poco más de 4
mil expedientes, incluso hay uno que
data de unos 40 años atrás.

En este mismo sentido expresó que
los más de 4 mil expedientes en
rezago es algo preocupante, pero
más allá de eso, dejó en claro que se
está ocupando para abatir dicho
rezago.

Cabe mencionar que Javier
Guadalupe Adame Jacinto dejó dicho

cargo hace algunos días, por lo que
le fue tomada la protesta como tal a
Sergio Nevárez, quien asumió el
cargo de Presidente de la JLCyA en
Gómez Palacio.

Dijo que a partir del primer día está
invitando a los trabajadores para que
reactiven sus procesos y poder
sacarlos adelante, de ahí que estará
estructurando una campaña en
conjunto con la Secretaría del Trabajo

y Previsión Social en los 12
municipios laguneros que abarca
esta JLCyA, a fin de que la gente
pueda enterarse y se acerquen ya que
estaremos atendiendo sus peticiones.

Expuso que se detectó un
expediente con un rezago de más de
40 años, de ahí que seguramente
analizaremos y buscaremos la forma
de una caducidad, porque ya las
empresas no existan, sin embargo, en

cada procedimiento se deja una
dirección, por lo que los actuarios
irán a buscar a las personas a tal
domicilio.

Aclaró que tienen competitividad
hasta el año 2019, es decir, que de
ese año hacia atrás, son los
expedientes en rezago, los cuales se
están analizando para tratar de
darles solución lo más pronto
posible.

En Conciliación y Arbitraje trabajan en sacar
expedientes atorados de hace 40 años
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*Recibieron cartas de
pasante 116 jóvenes
egresados de la FECA-
UJED
*Cero Tolerancia se
castigará al feminicida de
Lupita: HVV
*Diputados del PAN
impulsan vida digna para
adultos mayores
*En Conciliación y
Arbitraje GP trabajan en
sacar expedientes

atorados desde hace 40 años
*La entrevista que hizo Carlos Loret De Mola
*Definiciones de Polvaderas
*El Robo más Famoso  
*La Preguntilla
Un total de 116 jóvenes egresados de la

Facultad de Economía, Contaduría y
Administración (FECA) de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED), de las carreras
de Economía y Negocios Internacionales,
Contador Público y Licenciatura en

Administración, que concluyeron exitosamente
sus estudios profesionales, recibieron sus
cartas de pasante de manos del rector Rubén
Solís Ríos, quien expresó su satisfacción por
entregar una vez más a la sociedad
profesionistas de calidad, preparados con las
mejores herramientas en su especialidad.

XXXXX
El secretario general de Gobierno, Héctor Vela

Valenzuela, sostuvo que no habrá ni un
milímetro de tolerancia para el presunto
feminicida de la estilista Lupita Rojas, se
castigará el atroz crimen que cometió.
"Recordemos que el gobernador ha establecido
desde su campaña un compromiso a favor de
las mujeres" y en esa circunstancia se actuará,
dijo. Al ser cuestionado en torno al rumor de
que el presunto culpable de la muerte de la
estilista tiene nexos con el crimen organizado
y que se advierte riesgo de que quede impune,
el secretario general de Gobierno recalcó que
las autoridades de seguridad están trabajando
en el caso con la instrucción de que el
responsable pague su crimen atroz, incluso

subrayó que ya se encuentran detenidas
personas que son familiares del presunto
responsable. Asegurando con lo anterior que
no habrá impunidad y tampoco ni un
milímetro de tolerancia.

XXXXX
“Se debe garantizar una vida digna y de

calidad a las personas adultas mayores, en
pleno respecto a sus derechos humanos y con
una perspectiva etaria”, afirmó el diputado
Fernando Rocha Amaro al presentar la
iniciativa de reformas a la Ley Estatal de
Prevención y Eliminación de la Discriminación.

XXXXX
Luego de una semana en que Sergio Nevárez

Rodríguez asumió la presidencia de la Junta
Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) en esta
ciudad, expuso que al realizar una revisión
exhaustiva ha detectado que hay un retraso de
poco más de 4 mil expedientes, incluso hay
uno que data de unos 40 años atrás.

En este mismo sentido expresó que los más
de 4 mil expedientes en rezago es algo
preocupante, pero más allá de eso, dejó en
claro que se está ocupando para abatir dicho
rezago.

XXXXX
Poco se conoce de la entrevista que hizo

Carlos Loret De Mola con la Profesora, Elba

Esther Gordillo, en donde le refutó que se haya
enriquecido cuando fue líder magisterial, y le
contó sus desacuerdos que tiene con el ex-
presidente Enrique Peña Nieto y con el actual
López Obrador, pero que si piensa volver a la
política magisterial. Sobre su matrimonio, dijo
que ahí la lleva. Hay que recordar que se casó
con un abogado del equipo jurídico que tenía
como defensa.

XXXXX
Definiciones de Polvaderas: Historia: Cuento

ficticio, cuyo desenlace coincide con la
actualidad.

XXXXX
El robo más famoso llevado a cabo en un tren,

se produjo entre las 3:03 y 3:27 de la
madrugada del 8 de agosto de 1963, cuando un
tren correo procedente de Glasgow, Escocia,
fue asaltado y robado cerca de
Buckinghamshire, Inglaterra. Los ladrones
escaparon llevándose 2 millones 631 mil 784
libras esterlinas en billetes de banco que
estaban en los sacos del correo.

xxxxx
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Soy de barro
cocido, no de barro jodido”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

El vestíbulo de la Presidencia
Municipal continúa siendo sede del
módulo para la aplicación de vacuna
contra la influenza, dirigiéndose el
beneficio a los adultos mayores,
personas con diabetes, con problemas
de hipertensión, obesidad y asma.

José Antonio Adame de León, titular
de la Dirección de Salud Municipal,
indicó que el módulo de aplicación de
la vacuna estará toda la semana en el
vestíbulo de la Presidencia Municipal
con un horario de 08:30 de la mañana
a 1:00 de la tarde, con excepción del día
2 de noviembre, “ese día por obvias
razones no se dará prestará esta
atención”, dijo.

Destacó que estas acciones se están
realizando con el apoyo de una brigada
del Centro de Salud “Isauro Venzor”,
siguiendo las indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera de proteger a
la ciudadanía en general contra esta
enfermedad en esta temporada de
enfermedades estacionales.

Finalmente, añadió que se estarán
aplicando cien dosis diarias al grupo de
personas ya mencionado, por lo cual se
les hace una extensa invitación a
acudir a las instalaciones de la
Presidencia y traer consigo la tarjeta de
salud para justificar su solicitud,
apuntando que es importante ser
honestos y no presentar ningún cuadro
gripal a la hora de la aplicación de la
vacuna, ya que la aplicación de la dosis
puede ser en vano.

Aplican a grupos vulnerables
vacuna contra la influenza



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Fredy Antonio Fraire Beltrán salió el
pasado 27 de septiembre del
municipio de Santa Clara, Dgo.,
rumbo a Estados Unidos, sin
embargo, en el trayecto su familia
perdió comunicación con él, por lo
que ahora piden apoyo para tratar de
localizarlo.

Fraire Beltrán se comunicó por
última vez con sus familiares el 1 de
octubre, cuando al parecer llegó a
Albuquerque, Nuevo México.

Cualquier información sobre su
paradero, comunicarse con su
hermana Nareli Fraire Jaquez, quien
realiza la denuncia a través de su
cuenta de Facebook.
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*La riña fue al exterior
del camposanto, por lo
que se considera que
hubo saldo blanco;
DMSP  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En el Hospital General 450, murió
Raúl Hernández Acosta, de 27 años
de edad, a causa de una herida por
arma blanca penetrante de tórax.

Según el reporte de las autoridades,
los hechos ocurrieron la noche de
este 2 de noviembre, a las 23:00
horas, cuando el hoy finado se
encontraba ingiriendo bebidas
alcohólicas en las inmediaciones del
panteón de Oriente, al interior de un
local comercial ubicado en
prolongación Pino Suárez, de la
colonia J. Guadalupe Rodríguez,
lugar al que arribó Víctor Hugo, con
quien mantenía viejas rencillas y este
último sacó de entre su ropa un arma
blanca con la cual lesionó a Raúl,
para posteriormente darse a la fuga.

Hernández Acosta fue trasladado

para recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar al que
arribó sin signos vitales. 

Sobre este homicidio, agentes de la
Policía Investigadora de Delitos (PID),
se encuentran abocados a la
búsqueda y localización del presunto
responsable.

Sobre este caso, el titular de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, Marco Antonio Contreras,
informó que la riña donde pierde la
vida Raúl, se presentó al exterior del
camposanto, por ello se considera
que hubo un saldo blanco en la
Romería del 2 de noviembre.

Muere apuñalado afuera del
panteón de Oriente  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Vicefiscalía Región
Laguna y mediante un
procedimiento abreviado,
consiguió que se dictara sentencia
condenatoria en contra de Rodrigo
Isaías Saavedra Pacheco, por el
delito de violencia familiar y
lesiones, cometido en agravio de su
mamá.

Los hechos ocurrieron el 20 de
septiembre de 2021, cuando
Rodrigo Isaías llegó a la casa de su
mamá, un fraccionamiento en
Lerdo, Dgo., y comenzó a agredirla
verbal y físicamente,
ocasionándole una lesión en región
del abdomen costado derecho,
luego le realizó diversas amenazas

para que no lo denunciara, y
finalmente se dio a la fuga. 

La víctima interpuso su denuncia
penal correspondiente, siendo los
elementos de la PID
destacamentados en aquella
región, quienes cumplimentaron la
orden de aprehensión en contra del
agresor, poniéndolo a disposición
del Juez Penal que lo reclamaba al
interior del CERESO No. 1 de
Durango.

Finalmente, luego de presentar
numerosas pruebas respecto a la
comisión del delito ya mencionado,
la Vicefiscalía Zona I, a través del
representante social especializado
en la materia, consiguió una
sentencia condenatoria de 31
meses de  prisión contra Saavedra
Pacheco, y una multa de 18 mil 349
pesos.

Dan 31 meses de prisión a hijo golpeador 

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Ariadna Fernanda López Díaz fue
encontrada muerta, tras salir de una
reunión y abordar un taxi en la
colonia Condesa, alcaldía
Cuauhtémoc.

Familiares y amigos difundieron su
fotografía para localizarla, al mismo
tiempo en que ciclistas informaron
en redes sociales que habían hallado
el cuerpo de una mujer a un costado
de la autopista La Pera-Cuautla, en
Tepoztlán, Morelos.

Se repite el caso Debanhi en CDMX
Un usuario de Twitter, identificado

como José Luis Guzmán señaló que

Ariadna estuvo con un grupo de
amigos que la dejaron irse y abordar
un taxi el domingo 30 de octubre y
que apareció muerta el lunes a las 3
de la tarde.

Señaló que la joven vivía sola, pues
su madre había muerto de cáncer
hace tres años y reprochó que una
mujer no pueda tomar un taxi sin
que su vida corra riesgo.

Ante este hecho, la Fiscalía General
de Justicia de la Ciudad de México
informó que inició una investigación
para esclarecer la muerte de Ariadna
y aseveró que se mnantiene en
comunicación y coordinación con su
homóloga en Morelos.

Añadió que una célula de atención
a víctimas y detectives de la Policía
de Investigación se mantendrá en
contacto con familiares de la joven.

¿Se repite caso Debanhi? Ariadna abordó taxi
en CDMX y fue hallada muerta en una autopista

Buscan a joven que salió de Santa Clara a Estados Unidos 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este jueves, a las 12:55
horas, un niño de 7 años de edad, de
nombre William, se ahogó en el río
Santiago, mientras jugaba con otro
menor.

William tenía su domicilio en la

calle Nogal, de la  colonia Los
Nogales, de Santiago Papasquiaro,
Dgo.

Fuentes dignas de crédito
informaron que el niño jugaba con
otro a la orilla del río y al seguir un
balón cayó al cauce, y al parecer se
pegó en una piedra.

Fue una persona que pasaba por el
lugar quien auxilio al pequeño, al

tiempo que solicitaba la presencia de
la Cruz Roja y Rescate Santiago,
quienes trasladaron al menor a un
hospital, al que arribó sin signos
vitales.

De este caso tomó conocimiento el
Ministerio Público, quien ordenó el
traslado del cuerpecito al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley. 

Niño se ahoga en el río Santiago 
Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
detuvieron  en la esquina de las
vialidades Alondra y Montes de
Oca, de la colonia Héctor
Mayagoitia, en Gómez Palacio,
Dgo., a Jesús y Luis, de 23 y 22 años
de edad, respectivamente, a
quienes entre sus pertenencias les

encontraron 33 bolsitas tipo ziploc
que contenían una sustancia con
características de la droga conocida
como cristal, así como 800 pesos en
efectivo.

Ante tales evidencias, los oficiales
procedieron a la lectura de sus
derechos y a su traslado a las
instalaciones de la Vicefiscalía de la
Región Laguna para la
investigación correspondiente. 

PE arresta a par de
narcomenudistas  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer solicitó la presencia de
la policía municipal para que
detuvieran a su pareja Enrique, de
29 años de edad, por haberla
agredido física y verbalmente.

El presunto agresor fue arrestado

en las calles Alcatraz, entre Paseo
del Moral y Bromelia, en el
fraccionamiento Valle del Rocío,
posteriormente fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público en turno, quien
determinará su situación por el
supuesto delito de violencia
familiar.

Arrestan a sujeto por
agredir a su pareja 

Durango, Dgo.- Se solicita la colaboración de la ciudadanía duranguense para localizar a Damaris
Elizabeth Villa Montes. 
Cualquier información favor de comunicarse al número de emergencias 911. 

¡Ayúdanos a localizarla!



No comparto en lo
absoluto, y rechazo
enfáticamente, la idea
de construir un Museo
del Narcotráfico en
Badiraguato”, señaló
en Twitter el
gobernador de Sinaloa

AGENCIAS
SINALOA

El gobernador de Sinaloa, Rubén
Rocha Moya, rechazó la idea de
construir un Museo del Narco en
Badiraguato, luego que el presidente
municipal de esa localidad, el
morenista José Paz López Elenes,
declarara que iniciará ese proyecto
para atraer turismo. 

En su cuenta de twitter, el
gobernador escribió “no comparto
en lo absoluto, y rechazo
enfáticamente, la idea de construir
un Museo del Narcotráfico en
Badiraguato. El municipio en el que
nací, se distingue históricamente por
la vocación de trabajo, la bondad y la
lealtad de su gente”. 

En un video que circula en redes
sociales, López Elenes explica que
Badiraguato no puede “negar su
historia, tenemos que reconocerla y
con esa base es posible que podamos
tener un museo del narcotráfico, no

estamos cerrados a ningún tema,
todos los temas los vamos a
escuchar, somos un gobierno que
escucha a todas las voces”. 

Agregó que su administración
impulsará el desarrollo de la
localidad “y que logremos vencer ese

estigma del narcotráfico empujando
el desarrollo económico para
beneficiar al municipio”.

Dijo que no tenía claro que figuras
del narco podrían encontrarse en ese
museo porque quiere escuchar a los
especialistas de los museos, para

recibir orientación. 
El proyecto podría oscilar en los 15

millones de pesos.
Hay que recordar que esa localidad

vio nacer a Joaquín El Chapo Guzmán
Loera, Rafael Caro Quintero, Ismael
El Mayo Zambada y Juan José

Esparragoza, alias El Azul. 
La semana pasada el presidente

López Obrador, visitó el municipio,
con lo que ya cumple cinco visitas a
ese lugar y anunció que seguirá
acudiendo para supervisar la
construcción de una carretera.

Con el apoyo de la
asociación ‘Casa Feliz’
se brindará la atención
a los menores en el
Hospital General de
Torreón

AGENCIAS
COAHUILA 

Con el apoyo de la asociación
lagunera “Casa Feliz”, se ofrecerá
atención gratuita a las y los niños
con cáncer dentro de las
instalaciones de la clínica de
detección y tratamiento del Hospital
General de Torreón, Coahuila.

El secretario de Salud, Roberto
Bernal Gómez, dio a conocer que el
servicio incluye medicamentos y
traslados gratuitos, lo que garantiza
la cobertura total contra los tumores
malignos, especialmente en la niñez.

“Desde el inicio del año hemos
reafirmado el trabajo
interinstitucional para garantizar
que los menores tengan acceso a
estos diagnósticos y tratamientos,
ahora con el apoyo adicional de
transporte que nos ofrecerá la
Asociación Casa Feliz, de Torreón”,
dijo.

En tanto, quien preside dicha
asociación, Cecilia Marroquín de
Murra, reconoció que en Coahuila se
trabaja intensamente en este tema.

“Con el apoyo de sus médicos,

ahora con la incorporación de un
oncólogo infantil y con la ayuda
emocional que brindamos a las
familias, contribuimos a su
bienestar”, apuntó.

En su intervención, el especialista

Enrique Eduardo López Facio indicó
que el trabajo en equipo permite
detectar oportunamente a los
pequeños con cáncer, pues antes
llegaban con una situación
complicada porque no tenían la

orientación necesaria.
El galeno se comprometió a apoyar

con pláticas continuas para asesorar
a los padres de familia,
especialmente en el tema de la
prevención.
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Ofrecen tratamiento
gratuito para niños con
cáncer, en Coahuila

Gobernador da revés a Museo del Narco
para El Chapo, El Mayo… 'no lo comparto'



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Pleno del Senado aprobó en lo
general y en lo particular, por
unanimidad de 89 votos, aumentar
en 6 días el número de vacaciones
para los empleados de las empresas
privadas a partir del primer año de
labores. 

El dictamen avalado, amplía a 32 el
número máximo de días de
vacaciones anuales para los
empleados con mayor antigüedad y
fija un piso mínimo de 12 días de
descanso para los trabajadores con
un año cumplido en el centro laboral. 

Con las modificaciones a los
artículos 76 y 78 de Ley Federal del
Trabajo, el empleado que cumpla un
año de labores pasará de gozar 6 días
de vacaciones que tiene actualmente,
a tener 12; mientras, quien tenga de
5 a 9 años de antigüedad, gozará de
20 días de descanso en lugar de los
14 actuales. 

Asimismo, a manera de ejemplo, el
trabajador, que tenga de 20 a 24 años
de antigüedad, contará con 26 días

de vacaciones al año, en lugar de los
20 que disfruta actualmente, y en el
caso de 30 a 34 años de labores, el
empleado tendrá 30 días de asueto
anuales, en lugar de los 24 actuales. 

“Y sepan los trabajadores y las
trabajadoras que siempre he sido
aliados de ellos, y que no se dejen de
manipular de los charros y de los
corruptos, que lastiman la
inteligencia de los trabajadores; hoy
mismo, hoy mismo aquí afuera,
había manifestaciones, porque creían
que no se iba a contemplar, cuando
no era necesario esa manifestación”,
dijo el senador de Morena, Ricardo
Monreal. 

Previamente, los sindicatos del país
en voz del líder de los telefonistas,
Francisco Hernández Juárez,
llamaron a los senadores a aprobar el
dictamen aprobado por las
comisiones unidas del Trabajo y de
Estudios Legislativos para ampliar en
6 días las vacaciones para empleados
del sector privado. 

“En eso estamos, entiendo que está
en la agenda, pero en el último punto
y queremos que se adelante, porque
si no van a decir que el reloj se agotó.

Lo apoyamos (el dictamen)
totalmente, y no solo nosotros,
entregamos un escrito con la firma
de todos los dirigentes sindicales”,
dijo Hernández Juárez. 

El dictamen para ampliar las
vacaciones a los empleados del
sector privado fue enviado a la
Cámara de Diputados, para que
continúe el proceso legislativo de
reforma a la Ley Federal del Trabajo. 

El documento original fue
presentado por la senadora Bertha
Alicia Caraveo, del grupo
parlamentario de Morena y
contemplaba los siguientes puntos:

Menos horas de trabajo
La propuesta es cambiar el artículo

61, con el propósito de que la
duración de la jornada laboral sea de
siete horas la diurna, seis horas la
nocturna y seis y media horas la
mixta.

Actualmente la jornada laboral es
de ocho horas la diurna, siete la
nocturna y siete y media horas la
mixta.

De acuerdo con la OCDE, México es
uno de los países con más horas
trabajadas por persona al año. En

2021 se alcanzaron 2,127. 8 horas,
cuando en países como Suecia
apenas se alcanzan 1,444.3 horas, en
Reino Unido 1,497.4 horas y en
Noruega 1,427.1 horas.

Más vacaciones
El artículo 76 dice que los

trabajadores con más de un año de
servicios disfrutarán de un periodo
anual de vacaciones pagadas, que en
ningún caso podrá ser inferior a seis
días laborales y que aumentará a dos
hasta llegar a doce por cada año de
servicio.

Con esta reforma las personas
trabajadoras con más de un año de
servicio disfrutarían de por lo menos
12 días de descanso que cada año
aumenta dos días hasta llegar a un
tope de 18 días.

La misma OCDE destaca que hasta
2021 países como Austria, Francia,
Dinamarca y Luxemburgo alcanzaron
25 días de vacaciones pagadas al año,
mientras que México alcanza los 6
días establecidos por la ley.

Permisos por paternidad
Los padres que dan la bienvenida a

sus hijos tienen actualmente derecho
a cinco días laborales con goce de

sueldo. Esto aplica para nacimientos
y adopciones, según el artículo 132
fracción XXVII Bis.

La propuesta busca otorgar
permiso de paternidad de 20 días
laborales con goce de sueldo para
ambos casos.

La red 'Leave Network', que analiza
diferentes tipos de licencias a nivel
mundial, destaca que los países que
otorgan más días específicamente en
permisos de paternidad son China,
con de 7 a 30 días; Estonia con 30
días; Francia con 25 días, y Bélgica
con 15 días.

Periodo vacacional para menores
de 18 años

El artículo 179 estipula que los
trabajadores menores de 18 años
deben disfrutar de un periodo anual
de vacaciones pagadas por 18 días.
El cambio busca dotar a este sector
de un periodo vacacional por 24 días
laborales mínimo.

De acuerdo con la más reciente
Encuesta Nacional de Trabajo Infantil
en 2019, de los 28.5 millones de
infantes y adolescentes de 5 a 17
años que residían en México, al
menos 2.2 millones trabajaron.

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

De acuerdo a los datos oficiales del
Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública
(SESNSP), octubre es el mes más
violento, letal en lo que va del año
con 2 mil 481 homicidios dolosos, es
decir, a lo largo de 31 días se
cometieron un promedio de 80
asesinatos diarios.

Con más de 138 mil mexicanas y
mexicanos muertos, suma total de
homicidios dolosos, sin contar las
desapariciones y los asesinatos de
migrantes, da arroja que es fallida la
estrategia pública de abrazos y no
balazos, pues cada 16 minutos hay
un o una mexicana que ha sido
asesinada durante el gobierno de
Andrés Manuel López Obrador.

El SESNSP consigna que de enero a
septiembre se registraron 31 mil 49
homicidios, lo que representa que
17.95 personas por cada 100 mil
habitantes fueron víctimas de ese
delito.

La Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC)confirma
que octubre rebasó al pasado mes de
mayo que registró 2 mil 472
homicidios dolosos.

En octubre, en promedio se
cometieron 80 asesinatos diarios, lo
cual representa una cifra mayor a los
79 diarios que se registraron en
mayo.

Por entidades, de acuerdo a las
cifras oficiales, el estado más
violento fue Guanajuato, con el
primer lugar por el mayor número de

asesinatos reportados con un total
de 298, de acuerdo con las cifras
preliminares del secretariado
ejecutivo.

En comparación con el mes
anterior, septiembre, el número de
homicidios dolosos fue de dos mil
329, es decir un promedio de 77
diarios, cifra menor a la reportada en

octubre, la cual significó un aumento
de 6.5 por ciento de las víctimas.

De acuerdo al reporte del SESNSP, el
día más violento, donde se
cometieron más asesinatos en el país
fue el 15 de octubre, el cual
contabilizaron un total de 107
homicidios dolosos.

A Guanajuato le siguió Estado de

México como la segunda entidad con
el mayor número de homicidios
dolosos al registrar 241 casos.

Mientras que siguieron los estados
de: Jalisco con 192, Michoacán con
187, Baja California con 169,
Chihuahua con 158 y Zacatecas con
132 y Guerrero con 119.
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Octubre 2022, el mes más letal
para mexicanas y mexicanos 

Pleno del Senado aprueba más vacaciones para trabajadores; pasa a Diputados



El presidente de la
Jucopo y líder de
Morena en el Senado
dijo aseguró que
entrarán en excesos
que pongan en riesgo
la democracia del país.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Ricardo Monreal, presidente de la
Junta de Coordinación Política del
Senado, aseguró que los senadores
no actuarán precipitadamente, sino
con reflexión, responsabilidad y
prudencia como cámara revisora en
torno a lo que la Cámara de
Diputados determine sobre la
reforma electoral.   

El líder de la mayoría de Morena en
el Senado subrayó que todas las
iniciativas que son enviadas al
Senado desde San Lázaro son
meditadas con profundidad. Por ello,
precisó que no es el momento para
adelantar vísperas sobre la reforma
en materia electoral, pues “vamos a
actuar con mucho respeto hacia la
Cámara de Diputados y mucha
responsabilidad”.  

Ricardo Monreal reiteró que la idea
es que los diputados concluyan su
trabajo y que el Senado de la
República actué como cámara

revisora.  
Dijo que no entrarán en excesos

que pongan en riesgo la democracia
en México, pero “no adelanto
vísperas, y no voy a emitir ninguna
opinión que adelante lo que vaya a
hacer la Cámara de Diputados”.  

Puntualizó que hasta que la minuta
llegue al Senado emitirá su posición,
junto con los coordinadores de los
otros grupos parlamentarios, “pero
mientras tanto, vamos a esperar
prudentemente que ellos concluyan
su trabajo como cámara de origen”. 

Por su parte, el grupo
parlamentario del PAN, a través del

senador Damián Zepeda, señaló que
Acción Nacional no avalará la
“destrucción” del INE o que se ponga
en riesgo su autonomía, pero si
respaldará la discusión de temas
como reducir el número de
legisladores o del gasto para los
partidos. 

“Déjenme ser completamente
claro: las y los senadores del PAN
vamos a defender a muerte la
autonomía y la independencia del
árbitro electoral en México. Vamos a
defender a muerte nuestra
democracia”, señaló el senador del
PAN por Sonora. 
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Por mayoría, el
Congreso de
Guanajuato rechazó el
dictamen que ya ha
sido aprobado en la
mayoría de los
congresos del país.

AGENCIAS
GUANAJUATO

La mayoría panista y sus aliados en
el Congreso de Guanajuato
rechazaron con 22 votos a favor y 13
en contra, la permanencia de las
fuerzas armadas en funciones de
seguridad pública en las calles hasta
el 2028.

"Esta injerencia indebida de las
Fuerzas Armadas en materia de
seguridad pública les resta a los
niveles de confianza y legitimidad de
que goza entre los mexicanos",
expresó Rolando Alcantar, diputado
del PAN durante la sesión.

Esta reforma generó un extenso

debate legislativo y descalificaciones
contra la bancada mayoritaria por
parte de simpatizantes de Morena
que se hicieron presentes en público.

Cuando la mesa directiva negó a
algunos diputados de Morena
participar como oradores, éstos
tomaron la tribuna y se decretó un
receso.

Cuando se reanudó la sesión no
hubo tregua en contra de los
legisladores que se opusieron a la
reforma quienes en todo momento
fueron interrumpidos por los
morenistas presentes en el público.

Los opositores a la reforma
rechazaron el discurso de que el
Ejército debe permanecer en las
calles porque tiene buenos niveles de
aceptación.

"Pero no porque, por ejemplo, la
iglesia también tiene buenos niveles
de confianza le vamos a entregar la
educación pública del país, aunque
algunos quisieran eh", dijo Yulma
Rocha, diputada del PRI.

En sus argumentos, los diputados
de morena cuestionaron el doble
discurso de autoridades estatales.

"Por un lado el gobernador del

estado pide el auxilio de las Fuerzas
Federales y reconoce el apoyo
brindado por las Fuerzas Armadas en
Guanajuato y por otro lado instruye
a las y los diputados de su partido
para que voten en contra de la
reforma que permite que Guanajuato
siga contando con su apoyo",
argumentó Ernesto Millán, diputado
de Morena.

También lamentaron que
Guanajuato, siendo el estado con
más homicidios dolosos en el país se
niegue al apoyo del Ejército y
Guardia Nacional.

"Qué va a pasar cuando la violencia
se desate en Guanajuato como el 10
de agosto de este año, cuando 25
tiendas de autoservicio, los OXXOS
pues, fueron incendiados en todo el
estado, los escasos 105 elementos de
reacción van a ser suficientes ante un
evento así", cuestionó Alma Alcaraz,
de Morena.

Con esto, el de Guanajuato se
convierte en el primer Congreso del
país en rechazar la reforma
constitucional que permite extender
la presencia de las Fuerzas Armadas
en labores de seguridad.

Guanajuato rechaza permanencia
del Ejército en las calles hasta 2028

En reforma electoral, Monreal asegura que Senado
actuará con responsabilidad y prudencia

Según ONG, se
calcula que entre 30 y
35 mil menores han
sido coptados por el
crimen organizado
para sus fines; el
Senado alista
Reforma

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Sin necesidad de denuncia y con
prisión preventiva oficiosa, el
reclutamiento de niñas, niños y
adolescentes para la realización de
actividades ilícitas se castigará
hasta con 30 años de cárcel y al
menos 1.9 millones de pesos de
multa, establece la iniciativa que de
acuerdo con el presidente de la
Junta de Coordinación Política del
Senado, Ricardo Monreal, está en la
antesala de la aprobación del pleno.

De acuerdo con la Red por los
Derechos de la Infancia en México
(Redim), no existe una cifra exacta
del número de niñas, niños y
adolescentes que han sido
coptados por la delincuencia
organizada, pero se calcula que
entre 30 y 35 mil han sido
reclutados por el crimen
organizado.

Esta misma organización ha
revelado que el reclutamiento por
parte de grupos delictivos derivó
en 2021 en el asesinato de al menos
700 niñas, niños y adolescentes,
cita la iniciativa que presentó el
propio Ricardo Monreal.

PUBLICIDAD
Aunque todavía las comisiones

unidas de Justicia y de Estudios
Legislativos Segunda del Senado no
se han citado para la aprobación de
esta reforma a cuatro instrumentos
jurídicos, Ricardo Monreal anunció,
mediante un mensaje en redes
sociales, que la aprobación de esta
innovación jurídica de tipificar el
reclutamiento de menores de edad
en tareas de delincuencia

organizada es inminente en el
Senado de Reclutamiento y uso de
Niñas, Niños y Adolescentes en
Actividades Relacionadas con
Asociaciones Delictuosas, como
parte del Código Penal Federal.

Detalla que “se impondrá una
pena de 10 a 20 años de prisión y
de un mil a 20 mil días multa a
quien reclute, utilice, obligue,
coaccione, incite o invite a una o
varias personas menores de 18
años para cometer cualquiera de
los delitos contenidos en este
Código y en las leyes federales; así
como a participar, con o sin su
consentimiento, en actividades o
tareas que resulten en beneficio de
la asociación delictuosa”.

Aclara que “el consentimiento
dado por la persona menor de 18
años no constituirá causal de
exoneración de la responsabilidad
penal”. Y establece como agravante
para que la pena aumente hasta un
50%; es decir, un mínimo de 15 y
un máximo de 30 años de prisión
“cuando la víctima se trate de
persona menor de 15 años
cumplidos; cuando el delito sea
cometido por persona con la que la
víctima tenga o haya tenido una
relación de parentesco,
sentimental, afectiva o de
confianza, y cuando el delito sea
cometido por persona servidora
pública en ejercicio de sus
funciones”.

Además, “cuando se cometa
contra niñas, niños o adolescentes
en condiciones de orfandad,
violencia familiar, discapacidad,
pobreza extrema, situación de calle,
migración, pertenezca a una
comunidad indígena o haya sido
previamente víctima de algún
delito”.

Plantea que no será necesario que
exista una denuncia, sino que los
hechos por sí mismos motivarán la
investigación. También establece
que en caso de que el juzgador
determine que un menor de edad
en reclusión fue víctima de
reclutamiento del crimen, en
cualquiera de sus modalidades, se
procederá a su protección
inmediata. 

Por reclutar niños, 30
años de cárcel
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AGENCIAS
El papa Francisco llegó el jueves a

Baréin para una visita de cuatro días,
la primera de un pontífice al
pequeño reino musulmán del Golfo,
dedicada en gran parte al diálogo
interreligioso.

El avión papal aterrizó a las 16H40
horas (13H40 GMT) en Awali (centro
de Baréin). Está previsto que el
pontífice sea recibido por el rey
Hamad Bin Isa Al Jalifa antes de
pronunciar un discurso a última hora
de la tarde ante las autoridades y el
cuerpo diplomático en el palacio de
Al Sakhir. 

El 39º viaje al exterior del papa
argentino es el segundo a esa región,
después de su histórica visita a los
Emiratos Árabes Unidos en 2019, en
la que lanzó un mensaje de
convivencia entre religiones.

“Que cada encuentro sea una
ocasión proficua para sostener en
nombre de Dios la causa de la
fraternidad y de la paz, que hoy
necesitamos urgentemente",
adelantó Francisco el martes al
referirse a su viaje durante el ángelus
en la plaza de San Pedro en el
Vaticano.

Durante su estadía, Francisco se
reunirá con el gran imán de Al Azhar,
la máxima autoridad para los sunitas
y hablará con el "Consejo de Sabios
Musulmanes" en la mezquita del
Palacio Real. 

“Que esas dos personalidades del
mundo musulmán y cristiano se
reúnan en Baréin es un honor",
reconoció, en declaraciones a la AFP,
el jeque Abdul Latif Al Mahmud,
miembro del Consejo Supremo de
Asuntos Islámicos de ese país.

En total el papa pronunciará siete
discursos en Baréin, uno de los
países más ricos del mundo gracias
al petróleo y cuya forma de gobierno
es la monarquía constitucional.

Y aunque el Vaticano insiste en
querer enviar un "mensaje de paz y
de diálogo", la visita también ha
suscitado críticas de varias
organizaciones de defensa de los
derechos humanos, que acusan al rey
de Baréin de discriminar y
marginalizar a los chiitas del país, un
46% de la población, según datos del
Vaticano.

Estado insular de 1,4 millones de
habitantes, Baréin cuenta con unos
80 mil católicos, en su mayoría
trabajadores provenientes de Asia,

en particular inmigrantes de India y
Filipinas.

Por ello se estima que Francisco va
a pedir que se respete la libertad de
religión y de expresión en ese país,
uno de los temas más delicados,
denunciados también por las
organizaciones de derechos
humanos.

- Pena de muerte -
El martes, nueve ONG pidieron al

papa que "exija públicamente a
Baréin "la abolición de la pena de
muerte y ponga fin a todas las
ejecuciones".

Amnistía Internacional denunció
"actos de tortura" así como
violaciones de la libertad de
expresión y reunión, mientras que la
ONG Human Rights Watch señaló la
"marginalización selectiva" de la
oposición política, duramente
reprimida durante las protestas de la
Primavera Árabe de 2011.

La visita del papa Francisco a Baréin
corre el riesgo de legitimar la política
discriminatoria del rey", sostiene
Husain Abdulla, director ejecutivo de
la asociación Americans for
Democracy & Human Rights in
Bahrain, en un artículo publicado por
el diario francés Le Monde.

Las autoridades del país juegan por
su parte la carta de la tolerancia
religiosa para mitigar la propia
imagen internacional. 

El Reino no tolera la
discriminación, la persecución o la
promoción de la división basada en
la etnia, la cultura o la fe", aseguró
en un comunicado.

El papa presidirá el viernes una
oración ecuménica en la Catedral de
Nuestra Señora de Arabia, la iglesia
católica más grande de ese país,
inaugurada en diciembre de 2021
tras siete años de obras, decorada
para su llegada con banderolas y
afiches de Francisco.

El sábado, el pontífice argentino
celebrará una misa en un estadio al
que se espera que asistan unos
28.000 cristianos, incluidos unos

20.000 emigrantes extranjeros
residentes en el reino. 

El domingo, último día de su visita,
el papa se trasladará a la capital
Manama para reunirse con religiosos
católicos y abogar por la tolerancia
religiosa.

Desde su elección en 2013,
Francisco ha visitado una docena de
países de mayoría musulmana, entre
ellos Jordania, Turquía, Bosnia y
Herzegovina, Egipto, Bangladesh,
Marruecos e Irak.

Pese a sus problemas de salud y los
dolores en la rodilla, Francisco, que
se desplaza en silla de ruedas desde
mayo, ha querido realizar los cinco
viajes al extranjero que tenía
programados para 2022, incluida su
estancia de una semana en julio en
Canadá.

Papa Francisco llega a Baréin para reforzar diálogo con el islam

En la votación sobre la
resolución para el cese
del bloqueo
económico a Cuba
sólo EU e Israel se
pronunciaron en
contra y dos países se
abstuvieron

AGENCIAS
La Asamblea General de la ONU

pidió por amplia mayoría que cese
embargo de Estados Unidos a Cuba
impuesto desde hace 60 años al
obtener una votación de 185 países
a favor, dos en contra y dos
abstenciones a la resolución
promovida por la propia isla.

Con 185 votos a favor, la resolución,
aprobada por trigésima vez desde
1992, pide "poner fin al bloqueo
económico, comercial y financiero
impuesto por los Estados Unidos de
América contra Cuba" y defiende la
"igualdad soberana" de los Estados,
la "no injerencia en sus asuntos
internos" y "libertad de comercio y
navegación internacionales".

El proyecto de resolución fue

rechzado por Estados Unidos e Israel,
mientras que Ucrania y Brasil se
abstuvieron.

El análisis sobre la resolución
arrancó el miércoles con la
exposición de cada uno de los países.
México se pronunció en contra de
esta medida y señaló que con ella
Estados Unidos ha causado hambre
y ha dificultado la llegada de
insumos médicos ante la pandemia
de covid-19. 

Impuesto en 1962 en plena Guerra
Fría por el entonces presidente
estadunidense John F. Kennedy, el
bloqueo que ha sido recrudecido
progresivamente para asfixiar al
régimen comunista, "tiene el efecto
de "una pandemia permanente, de
un huracán constante", lamentó el
canciller cubano Bruno Rodríguez en
la tribuna de la ONU.

Asimismo, "continúa siendo el
elemento central que define la
política de los Estados Unidos hacia
Cuba", aseguró.

Según el ministro, en los primeros
14 meses de la administración
demócrata de Joe Biden, los
"perjuicios" ocasionados por el
bloqueo se elevaron 6 mil 364
millones de dólares y a 154 mil 217
millones en seis décadas.

"No atribuimos al bloqueo todas las
dificultades que enfrenta hoy
nuestro país; pero faltaría a la verdad
quien niegue sus gravísimos efectos
y no reconozca que es la causa
principal de las privaciones,
carencias y sufrimientos de las
familias cubanas", aseguró, tras
alertar de que "crea las condiciones

que alientan la inmigración ilegal".
A lo largo de los dos últimos días,

en la tribuna de la Asamblea General
se sucedieron delegaciones de países
del sur - ningún país desarrollado
habló - para denunciar el embargo -
"injusto", "ilegal", "inaceptable",
"criminal", "inhumano",
"desproporcionado"- del bloqueo que

ha sido reforzado progresivamente.
Aunque este apoyo masivo es una

victoria moral para el gobierno de la
isla, patrocinador de la resolución, en
la práctica no se espera que cambie
nada, como ha ocurrido desde 1992
con la adopción de las 29
resoluciones previas del mismo
tenor.

Por amplia mayoría, ONU pide
el fin al bloqueo de EU a Cuba
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A principios del siglo,
los mexicanos
hacíamos mofa del
gabinete de Vicente Fox
Quesada, el segundo
presidente de la (mal)
llamada transición. 

Tirios y troyanos
coincidíamos en que el panista estaba rodeado
de un “gabinete Montessori”, en alusión –
equívoca, por cierto-- al método educativo en
el cual dice que el alumno hace lo que le pega
en gana.

Fox y su entonces recién adquirida cónyuge
se dedicaban mientras tanto a sentar las bases
de una fortuna material que, interpósita
persona, los ha convertido en prósperos
empresarios de medios de comunicación,
hospitales y hoteles, entre otros muchos
“bisnes”.

Hoy, en la tercera década del siglo XXI, ni
siquiera hay gabinete presidencial.

En el dizque gobierno de un solo hombre que
padece el país sólo hay “floreros” y
“corcholatas”.

Por eso vale preguntar:
¿Dónde está el gabinete?
¿Hay siquiera un gabinete?
Preguntarnos ¿dónde al piloto? está de sobra.
Ya sabemos que en las nubes.
Nubes rosas, además.
¿O será acaso que también él es un “florero”?

Agua podrida en los “floreros”

Dichos “floreros”, lo peor, ni siquiera adornan
sino más bien afean y ensucian el ambiente
político mexicano ya por su impreparación, ya
por su indolencia para resolver los muchos
problemas que tienen enfrente, incluso por la
inacción ante la corrupción que ya corroe las
dependencias que les encargó el Ejecutivo, lo
que hace sospechar que en buena parte de los
casos esos mal llamados secretarios “de
Estado” son partícipes y beneficiarios de la
podredumbre administrativa.

Igual en las principales empresas
“productivas” del Estado, ya que en Pemex y
en CFE son las compañeras sentimentales de
los titulares, quienes se encargan de
sustantivos y muy redituables negocios,
usando para ello el patrimonio de todos los
mexicanos.

Un somero repaso por algunas de las más
visibles secretarías del Despacho Presidencial
–como las denomina la Carta Magna-- sustenta
lo descrito líneas arriba.

Por falta de espacio por esta vez sólo le
comentaré que en Hacienda los –hasta ahora-
- tres secretarios sólo hacen lo que Andrés
Manuel López Obrador les ordena… aunque
vaya en contra de lo que ellos sabe… hasta
que se hartan y tiran el arpa.

En Gobernación, la señora Olga Sánchez
Cordero convenencieramente tiró por la borda
lo que parecía ser un destacado papel de jurista
y se convirtió en mal entonada cheerleader de
la 4T, dejando al garete la gobernabilidad del
país, Cuando el agua que contenía ya estaba
pestilente fue sustituida por Adán Augusto
López, quien también lanzó a estribor la
conciliación y el diálogo con los factores de
poder para convertirse en “corcholata”. Pero
esos son otros López.

Relaciones Exteriores en idénticas
condiciones que la SHCP: “¡A sus órdenes,

jefe!” 
En Bienestar, dedicados a recaudar para las

campañas y, supongo que hasta para la hucha
personal, parte de lo que reparten entre
ancianos, madres solteras, jóvenes, becarios,
etc., etc.

En lo que antes era Agricultura dedicados a
abrir la puerta a transgénicos y, bajo el
pretexto de un supuesto combate a la
inflación, a cárnicos contaminados.

Segalmex, un mecanismo para el saqueo
tolerado desde Palacio Nacional.

En Economía ahora dedicados al
enfrentamiento a un cada vez más desalentado
sector empresarial.

La señorita al frente del Trabajo,
paradójicamente en la fiaca, como dicen los
argentinos a la güeva.

La nueva sede de Seguridad Ciudadana está
ya en Badiraguato, Sinaloa. Y su titular, la
“jefa” es la señora madre de El Chapo Guzmán.

En Salud y Educación dos buenos para nada
que han dejado todo en manos de sus
subalternos.

De quienes están al frente de los
multichambistas soldados y marinos ya se ha
hablado en demasía. Aunque se puede concluir
que han mostrado cojear de la misma pata que
los civiles.

¿Hay otras dependencias?
Nadie sabe.
O están ocultas a la vista de la ciudadanía.
O sus encargados se esconden para que nadie

les pida cuentas.

Pateadas y hasta aplastadas

Las “corcholatas” de AMLO, le decía, son otros
López.

Protagonistas involuntarios de una
tragicomedia en la que destacan hilarantes y
no pocas veces ridículos gags, como los
cotidianamente exhibidos por el secretario de
Relaciones con México de la Casa Blanca,
Marcelo Ebrard.

Su precampaña está basada en tres
vertientes:

Obedecer ciegamente a AMLO, no
contrariarlo en absoluto…

… hacer reír al respetable a través de sus
TikToks, y…

… mantener satisfechos a los gobernantes
estadounidenses garantizándoles que él es
quien más conviene a sus intereses
económicos y de seguridad nacional.

La tragicomedia de la sucesión presidencial
en Morena, adelantada por López Obrador
para tapar con ella el desastre que en todos los
órdenes se convirtió su Administración,
también tiene tintes vergonzosos.

Y esos son estelarizados por la señora Claudia
Sheinbaum, un personaje gris, seco, sin
personalidad propia, dedicada a repetir e
imitar palabras y acciones de AMLO incluido,
claro, el de no trabajar y dar a los vástagos
negocios para que tengan suficiente gelt, cual
se le dice al dinero en el ya casi desaparecido
lenguaje yiddish.

Y para compensar la sequedad, la
permanente cara de tristeza, Sheinbaum

dedica muy buena parte de los dineros de los
pagaimpuestos capitalinos a ofrecer circo –
espectáculos populares finsemaneros en el
Zócalo--, sobre todo ahora que no alcanza el
dinero familiar para adquirir cuando menos
unos mendrugos.

El toque trágico de la precampaña
presidencial del Movimiento de AMLO está a
cargo de Adán Augusto López quien, por tan
solo unas pocas semanas dejó en reposo su
carácter pendenciero y represor.

Recuérdese que al llegar al gobierno de
Tabasco una de sus primeras acciones fue
enviar al Congreso local una iniciativa que le
autorizaba a usar la fuerza pública en contra
de quienes osaran manifestarse u obstaculizar
las obras públicas… tomando providencias
ante la construcción de la ya mal lograda
refinería Olmeca.

Y cuando creyó que su estrategia de
pacificador y apagafuegos de los incendios que
a en sus diarias matinés inicia su pariente y
paisano en contra de los mandatarios estatales
hizo el switch y, como la consentida jefa del
dizque gobierno de CDMX, se convirtió en una
chiva en cristalería, un busca camorras que ya
cuando está frente a aquellos a quienes agredió
verbalmente, cobardemente niega ante la
prensa sus pendencias.

Así, las “corcholatas” de AMLO se observan
pisoteadas por la realidad de un país agotado
por tantas estupideces, raterías e ineficiencias
gubernamentales ¿no cree usted?

¿Dónde está tu gabinete, Andrés? * Del piloto, ya sabemos * Las “corcholatas”, en el piso
FRANCISCO RODRÍGUEZ  https://www.indicepolitico.com / indicepolitico@gmail.com / @IndicePolitico / @pacorodriguez

ÍNDICE POLÍTICO



Si supiera
L ó p e z
O b r a d o r
todo lo que
dicen de él,
en las
sobremesas,
reun iones
s o c i a l e s ,
familiares,

en los taxis e incluso en las oficinas públicas.
Si tan solo supiera lo que opinan de él, cuando
se le pregunta a la gente de todos los estratos
sociales qué piensan de AMLO, se iría de
espaldas al escuchar lo que realmente piensa
la gente: “El Presidente es un mentiroso
patológico y para colmo chismoso. 

Ya estamos hartos de sus mañaneras, ya no
sabe qué decir, qué inventar, a quién atacar. Se
equivoca en los números. Todo el tiempo se le
va la onda. Su lenguaje corporal no
corresponde con lo que dice. Hace una pinche
reflexión y varios segundos después, agita los
brazos como para apoyar lo dicho. 

¿Por qué nadie lo asesora en ese aspecto?
Claro, no se deja, porque él pretende ser
auténtico, es decir: auténticamente inculto,
auténticamente desinformado y
auténticamente agresivo. Ve lo que dijo ayer:
‘Pero lo que es increíble es que gente como
Sergio Sarmiento, no me extraña, ¿por qué?,
por respeto no digo lo que una vez me
comentó Monsiváis…’. Eso es como el típico
comentario de adolescente chismosito: “ay, si
supieras lo que dicen de ti, pero mejor ni te lo
digo…”.

Híjole, ¿qué clase de Presidente tenemos?
También insultó a Juan Villoro, por decir que
la 4T es “militarización y apoyo a los ricos” y
porque en el 2006, no se unió a su movimiento
y por haber estado en desacuerdo con el
plantón en Paseo de la Reforma. ¿Qué ya se le
olvidó que el mismo Monsiváis lo criticó por
esta ocurrencia? Lo llamó en La Jornada en el
2007, “una iniciativa desastrosa”. 

A López Obrador se le olvidan cada vez más
las cosas, por eso algunas veces se pregunta
al finalizar su monólogo: “¿Qué dije?”. Nunca
como ahora, el Presidente está totalmente
perdido al criticar a uno de nuestros mejores
escritores quien ha ganado más de 15
premios, entre nacionales e internacionales,
además del “Reconocimiento a la Excelencia
del Premio Gabo”. Y todo porque Juan Villoro
dijo una verdad al afirmar que el gobierno de
AMLO es “populista con una bandera
presuntamente de izquierda”. 

Si supiera López Obrador que muchos
intelectuales mexicanos, “intelectuales

acomodaticios”, como él los llama, están
arrepentidísimos de haber votado por él. Si
supiera que ahora lo critican, se burlan de él
y hasta les da pena ajena cuando discuten sus
ocurrencias. 

No hay duda, cada vez el mandatario se está
quedando más solo y más vulnerable. En el
fondo está muerto de miedo porque sabe que
no va a poder cumplir cabalmente con todo lo
que ha ofrecido. Y se repite, y se repite, y
parece disco rayado. “Fíjense en qué andan,
pero pues no son ellos, son miles de fifís o
aspirantes a fifís, muy conservadores, pero
muy deshonestos, con mucha deshonestidad
intelectual y esto fíjense que no es nada más
Sergio Sarmiento, también gente inteligente,
un buen escritor como Juan Villoro, acaba de
declarar que él estuvo a punto de estar con
nosotros en el 2006, pero que no le gustó lo
del plantón y se retiró”, acusó el Presidente.

¿Cuántos nos retiraremos el día de las
elecciones presidenciales? Si seguimos así
como estamos de mal en peor, Morena no va
a ganar en el 2024. Cada día se abren más
frentes contra el gobierno de López Obrador:
las grietas en el interior de Morena, los
desencuentros con Estados Unidos, la
inflación, el aumento de la deuda externa, la
violencia, las desapariciones, los feminicidios,
el aumento progresivo del poder del Ejército,
las contradicciones de Encinas y del gobierno
de la 4T en relación al informe de Ayotzinapa
con “pruebas invalidadas”, como dice el texto
de Elda Cantú del New York Times, el poder
políticamente hablando de los cárteles, el
desastre ecológico, las obras sin terminar, y la
“corcholata” consentida de AMLO, cada vez
más errática y poco convincente. 

Morena no va a ganar en el 2024, porque
para entonces la gente va a estar más cansada
y menos convencida de un gobierno que
finalmente resultó semejante a los anteriores:
corrupto, mentiroso, tramposo, inútil y muy
populista. Morena no va a ganar en el 2024,
porque los jóvenes que votarán por primera
vez se darán cuenta del desastre que ha
causado la 4T. 

Morena no va a ganar en el 2024, porque en
cada familia mexicana hay un drama, ya sea
por un desaparecido, un asesinado o una
víctima encontrada en una bolsa de plástico.
Morena no va a ganar en el 2024 porque las
mujeres votaremos en masa contra un
Presidente al que nunca le importamos, ni nos
vio, ni nos escuchó, por eso no va a ganar
Morena en el 2024. Y por último, Morena no
va a ganar en el 2024, porque nos quiere
quitar el INE.
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Rocha Moya arranca 2do año
de Gobierno como el mejor
Por Vanessa Félix

Si supiera…
Por Guadalupe Loaeza / Para Pável Granados

El Doctor Rubén Rocha Moya inicia el
segundo año de gobierno como el mejor
gobernador en México. Lo dijo el Secretario
Adán Augusto López en su visita a Sinaloa. Lo
constataba el día de ayer la casa encuestadora
Arias. En Metricsmx de SDP Noticias el
resultado también es consistente. El
mandatario inició con el pie derecho su
gestión.

Lleva 12 meses siendo el mejor gobernador
morenista y cierra como líder en la medición
a nivel nacional. El segundo lugar es para José
Ricardo Gallardo, gobernador del Partido Verde
en San Luis Potosí y el tercer lugar de Morena,
Julio Menchaca de Hidalgo.

¿La clave? Mucho tiene que ver el estilo que
le imprime a su gobierno. Sencillo, práctico,
resolutivo, pero sobre todo abierto. Desde su
semanera, todos los lunes responde preguntas
de la prensa por incómodas que puedan ser
algunas. No rehúye a los temas. Reconoce
cuando le falta información. Se lleva asuntos
de tarea y los resuelve. Vuelve simple lo
complejo. Eso, a la gente le gusta.

“La Semanera” es un tema digno para el
análisis político para quienes gusten de ello.
Tiene obviamente su paralelismo y origen en
la mañanera presidencial. Amerita el
desmenuzamiento adecuado. Cada lunes el
mandatario dicta la agenda política. Lo que
ahí dice, es tema en la comentocracia a lo
largo de la semana. Sus gestos, expresiones, lo
que dice y lo que omite; si regaña a alguien o
felicita, todo es importante. A todo se le busca
un recoveco para el análisis en los medios de
comunicación.

Detrás de la semanera hay disciplina para
informar y gobernar. Si hace un compromiso,
se cumple. Si hace un señalamiento, se
atiende. En consecuencia, la tasa de
efectividad es altísima. Nada queda en el

olvido porque todo está sometido al escrutinio
público. El margen es reducido. Lo saben él y
su gabinete. No hacen promesas que no
puedan cumplir. Partiendo de que, hay mucho
por hacer y que no existe la perfección. El
ordinario ejercicio de gobierno lo han vuelto
casi extraordinario. En tiempos difíciles como
los que vivimos, donde como sociedad somos
cada vez más exigentes -y con razón- el
reconocimiento al buen quehacer
gubernamental cuenta un punto extra a la
hora de la valoración.

Bien por el gobernador Rocha Moya y su
equipo, casi todos anotados con lápiz. Ningún
nombre por encima de los resultados para el
pueblo sinaloense. Ese enfoque humanista del
mandatario ha sido toral en el éxito de su
gobierno y la gente se lo reconoce. Esperemos
el acto del informe.

La agenda de Claudia Sheinbaum en Sinaloa
Desde la oficina de la jefa de Gobierno en

CDMX nos confirman que la Doctora Claudia
Sheinbaum estará en Sinaloa el 6 de
noviembre y nos comparten agenda. Será
recibida por su amigo el Gobernador Rubén
Rocha Moya, para después ofrecer una
Conferencia en la Universidad Autónoma de
Sinaloa. Al término sostendrá un encuentro
con empresarios y líderes de la sociedad civil
del estado.

La “corcholata mayor” sería la segunda de
los candidateables de Morena en pisar tierra
sinaloense. Para quienes “le busquen”
diferencias en el trato. Búsquenlo en la
investidura. Rocha es respetuoso de las formas
y no es igual recibir al Secretario de
Gobernación por agenda laboral, que a su
homóloga y amiga, en domingo para disertar
una conferencia. El mandatario sinaloense se
ha dicho respetuoso de las encuestas y temas
políticos al interior de su partido.



Excélsior
El Corpus histórico de la lengua

árabe llega este año a 36 volúmenes,
de los cuales 19 han sido publicados
recientemente y 17 se lanzaron en la
pasada edición de la Feria
Internacional del Libro de Sharjah.

Así lo informó el Sultán bin
Mohammed Al Qasimi, gobernante
de Sharjah, quien presentó los 19
tomos ante representantes de 14
academias de la lengua árabe de 12
países, y detalló

que estos volúmenes documentan
nueve letras del alfabeto árabe.

Agregó que el Corpus… es “un
proyecto único en su género que
narra 17 siglos de evolución de este
idioma”. Y destacó la importancia de
las Academias para proteger,
preservar y promover la lengua
árabe y otorgarle el lugar que le
corresponde en la investigación y el
aprendizaje.

El gobernante anunció la creación
de una fundación benéfica que apoya

a las Academias de la Lengua Árabe,
para reforzar la presencia de este
idioma en el mundo. “Hemos creado
instituciones dedicadas a la lengua
árabe y hemos promulgado decretos
y leyes para proteger y garantizar
que estas instituciones no sean en
vano, y para también comprometer
a los amantes de esta lengua en su
promoción”, añadió.

Así, orgullosos de su lengua, los
emiratíes asistieron ayer al primer
día de actividades de la FIL de
Sharjah que, en su edición 41, tiene
a Italia como invitado de honor. De
este país europeo, destacó la
presencia de la escritora de literatura
infantil Elisabetta Dami, creadora del
ratón Geronimo Stilton, quien
sostuvo con Ida Zilio-Grandi y Agata
Buono la charla Maravillas de Italia.

Los pequeños recibieron jubilosos a
Dami, cuyas publicaciones se han
convertido en un fenómeno editorial
en el mundo, ya que han sido
traducidas a 49 idiomas y han

vendido más de 180 millones de
ejemplares.

La compra-venta de derechos de
autor fue otra de las áreas que estuvo
ayer muy activa. En el balance del
año pasado, Ahmed Al Ameri,
presidente de la FIL de Sharjah,
anunció que este encuentro se había
convertido en el más exitoso en este
tipo de transacciones.

“De los mil 632 editores y agentes
literarios asistentes, procedentes de
83 países, 546 han concluido ventas
de derechos, un dato histórico”, dijo
sobre la feria que exhibe más de 1.5
millones de libros.

Desde temprano, cientos de niños
de diferentes escuelas hicieron largas
filas para realizar el recorrido por los
stands ubicados en dos grandes
áreas, distribuidos en pequeñas
calles de la A a la Z.

Al Qasimi entregó ayer diferentes
premios a autores y editores que
escriben y publican en idioma árabe,
en el marco de esta feria que, bajo el

lema de Corre la voz, se llevará a
cabo hasta el 13 de noviembre
próximo.

Derechos de autor
• La Feria Internacional del

Libro de Sharjah exhibe más de 1.5
millones de libros.

• Acudieron mil 632 editores
y agentes literarios de 83 países.

• Las ventas por derechos de
autor son, al momento, 546.

• El encuentro librero
culminará el próximo 13 de
noviembre.

Narran 17 siglos de evolución; documentan la lengua árabe
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Excélsior
RIAD, ARABIA SAUDITA.

Aun cuando Estados Unidos reveló
que Irán planearía un ataque contra
los Emiratos Árabes Unidos o Arabia
Saudita, en la capital de este último
país la vida transcurre visiblemente
normal y preparándose para su
mayor apuesta cultural de los
últimos años: el Festival de arte y luz
Noor Riyadh.

Inaugurado el año pasado en medio
de la crisis por la pandemia, hoy
iniciará su segunda edición, ahora
bajo el lema ‘Soñamos nuevos
horizontes’.

El encuentro internacional
pretende convertir a esta ciudad en
la más grande galería de arte abierta
en el orbe.

Así es como Riad, en medio del
desierto y del reino saudita, hace
frente a los aventajados polos de
atracción de la región, como Catar y
los Emiratos Árabes Unidos, con sus
pujantes Doha y Dubái y Abu Dhabi,
respectivamente.

Son más de 130 artistas y casi 200
obras de arte e instalaciones públicas
de gran formato que estarán tres
semanas, así como una exposición
que permanecerá durante tres
meses.

Excélsior tuvo acceso a un recorrido
previo a la inauguración de la
exposición, titulada From Spark to
Spirit, la cual está montada en el
distrito Jax, un área industrial con
más de 100 almacenes que se ha
transformado en un ala de Riad para
estudios de artistas y espacios de
exhibición.

La muestra tiene un par de obras
que más allá de la luz juegan con los
colores, sus gamas y la abstracción.

En la medida que el visitante se
adentra en ella, encuentra piezas
más interactivas e inmersivas.

Para ello no se tiene que echar
mano de la tecnología de punta,
muestra el saudí Moath Alofi, quien
con un poco de agua y luz recrea un
volcán en erupción.

Una de las piezas donde el público
se detiene más tiempo, toma el
dispositivo móvil y repite tomas y
selfies, es en Machine Dreams, del
turco-americano Refik Anadol.

Es una instalación basada en
imágenes de Riad extraídas de redes
sociales y archivos digitales. A través
del aprendizaje automático, la
inteligencia artificial procesa el
universo de datos de la capital saudí.

Hay también piezas minimalistas,
como Hidden Order, del colectivo

inglés United Visual Artists, que
parte de la arquitectura del universo
y la geometría sagrada.

La exposición emplea una pieza
acorde con las directrices del
Ministerio de Cultura saudí: abrir la
cultura árabe a otros mundos.

Por eso no es casual la obra del
estadunidense Doug Aitken
comisionada para este encuentro:
The River consta de tres figuras
humanas paradas en un no lugar que
bien podría ser el desierto, mirando
hacia un punto central. Si bien se

advierte que son una mujer y dos
hombres, las figuras están
desprovistas de identidad, región y
definición. Lo que sí es explícito de
estas formas son la luz, el
movimiento y la energía.

Sueñan con nuevos horizontes en el
Festival de arte y luz Noor Riyadh
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Excélsior 
SHARJAH.

“Todo comienza con la palabra.
Ésta puede construir una
civilización, porque la palabra es
vida”. Esta idea fue evocada de
distintas formas y con matices
diferentes anoche, durante la
ceremonia de apertura de la edición
41 de la Feria Internacional del Libro
de Sharjah, que se abre hoy al
público en este emirato considerado
La Meca editorial del mundo árabe.

Con representantes de diversos
países asiáticos, africanos y
europeos, donde se habla el árabe
como lengua materna, y con un
despliegue de tecnología en videos
digitales que sorprendió a los
asistentes, la feria comenzó la cita
dedicada a Italia como invitado de
honor.

“La lengua árabe, vital en el
mundo, ha encontrado casa en este
país”, comentó Ahmed Al Ameri,
presidente de la Autoridad del Libro
de Sharjah.

Con la presencia del Jeque Dr.

Sultán bin Mohammad Al Qasimi,
miembro del consejo supremo de los
Emiratos Árabes Unidos y
gobernante de Sharjah,
representantes de Sudán, Egipto,
Damasco, Irak, Palestina, Libia y
Líbano, entre otras naciones,
revaloraron a la palabra como
instrumento para construir países, al
libro y al conocimiento como
garantía de la felicidad.

“La palabra, que data de nuestros
ancestros, puede ser un tesoro para
las generaciones futuras. Las
palabras justas enriquecen a una

sociedad”, agregó el promotor
cultural.

Ante un auditorio lleno de editores,
autores y autoridades culturales, los
diversos representantes de la cadena
del libro destacaron que Sharjah está
escribiendo una nueva página en la
cultura a nivel mundial.

“Han puesto el nombre de Sharjah
en la historia de la literatura”, agregó
el sultán, cuya familia gobierna esta
nación desde principios del siglo XIX.

Tras la ceremonia, la comitiva
realizó un recorrido por el recinto
ferial que acogerá, hasta el 13 de

noviembre, a 2 mil 213 editoriales de
95 países, el mayor contingente que
ha participado en sus más de cuatro
décadas de historia.

Italia estará presente con una
delegación integrada por 16 autores,
entre los que destacan Alessandro
Baricco y Elisabetta Dami, creadora
del ratón Geronimo Stilton,
protagonista de una veintena de
títulos.

Una de las novedades que destaca
este año es el encuentro que tendrán
los escritores de thriller y suspenso
de diversos países, que podrán
intercambiar experiencias e integrar
una red de contactos.

La entrada a la Feria Internacional
del Libro de Sharjah es gratuita.

Inicia 41 FIL de Sharjah; apuesta por el árabe



Excélsior 
La vida del actor francés Lucas

Bravo dio un giro radical cuando
firmó un contrato para trabajar junto
a Lily Collins en la serie Emily en
París, misma que se convirtió en un
éxito de Netflix y que en diciembre
estrenará su tercera temporada.
Bravo, quien le da vida en esta serie
al chef Gabriel, el vecino del piso de
abajo del de Emily y por quien ella
empieza a sentir algo a pesar de que
él está con alguien más, da un
adelanto de lo que la audiencia podrá
ver el próximo 21 de diciembre
cuando se estrene a nivel mundial
esta serie de comedia que ha
marcado tendencia por los looks y la
moda que se muestran.

“Va a
s e r

una temporada de muchas
decisiones, la serie ha sido de
muchas opciones y de nunca actuar
realmente sobre ellas, sin embargo,
en esta temporada se van a tomar los
asuntos que importan en las manos
y tomar una decisión definitiva. Va a
ser una tercera temporada más
madura, por decirlo de alguna
manera, y Gabriel va a tomar
decisiones fuertes”, comentó en
entrevista con Excélsior, Lucas Bravo,
hijo del exfutbolista francés Daniel
Bravo, quien fue parte de la Selección
de Futbol de Francia y con la que
logró la Eurocopa

en 1984. 
Mientras llega el estreno de la

nueva temporada de Emily in Paris,
al también modelo Lucas

Bravo se le verá seguir
explorando el

mundo de la
moda en París
gracias a La Sra.

Harris va a
París, cinta
ambientada
en 1950 que
el francés
es t renará

en nuestro
país hoy, bajo

la dirección del
estadunidense
Anthony Fabian.
En este filme,

Lucas Bravo
interpreta a André

Fauvel, un contador
que lleva las
finanzas de la casa
Christian Dior y que a

pesar de la presión de
su jefa Claudine

C o l b e r t ,
interpretada por

la reconocida

Isabelle Huppert, genera un vínculo
especial con la señora Harris,
encarnada por Lesley Manville, una
mujer británica que viaja a París con
el dinero que ha juntado haciendo el
aseo de casas para poder comprar un
vestido de la casa Dior.

“Fue un placer enorme trabajar con
todos estos profesionales y, al mismo
tiempo, grandes seres humanos.
Trabajamos con mucho amor y
mucho entendimiento, se podía
sentir la gran energía de

compañerismo que había entre
nosotros y creo que

eso se pudo
traspasar a

l a

pantalla. Con Isabelle Huppert tengo
una historia muy particular. Debo
decir antes que nada que es súper
divertida, pero lo más chistoso que
nos pasó y que ella me contó fue que
cuando llegó a Hungría para filmar
la película, el taxista le preguntó a
qué venía. Ella le dijo que venía a
filmar La Sra. Harris viaja a París y el

conductor la volteó a ver y le dijo ‘Oh
por Dios, va a filmar con Lucas
Bravo’. Me contó eso y me dio mucha
risa, creo que sólo en Budapest pasa
eso, que alguien le dice a la realeza
francesa que va a filmar con un don
nadie. Los dos nos reímos muchísimo
y ése fue el inicio de nuestra
relación”, contó entre risas y un poco
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Lucas Bravo con París en la piel



apenado.
El actor francés de origen español

(su abuelo es barcelonés y a los ocho
años huyó a Francia para escapar de
la Guerra Civil española) y a quien
hace poco vimos como novio de Julia
Roberts en Pasaje al paraíso,
compartió el porqué cree que La Sra.
Harris va a París, que es la
adaptación de la novela homónima
escrita por Carroll Cartwright, ha
conectado con la audiencia.

“Esa conexión se debe a la
amabilidad que se ve en la historia,
el hecho de que la señora Harris
abraza esa amabilidad y un profundo
amor por el otro. Ella transforma a
todos los que están a su alrededor,
trata de verle el lado bueno a las
situaciones y ella es un claro ejemplo
de que se puede ser amable sin ser
débil o que puedes ser comprensivo
y empático. Necesitamos mucho esos
mensajes y más en estos tiempos”,
acotó el actor que no descarta
trabajar en América Latina, donde
reconoce que se está haciendo un
cine de calidad.

El elenco de La Sra. Harris va a París
rodó la cinta en el año 2020, justo
durante los inicios de la pandemia
del coronavirus y debido a esta
situación vio retrasado su estreno en
pantallas de cine hasta hoy, que llega

a la cartelera nacional. “Debido al
covid-19 no pudimos distribuir la
película sino hasta ahora, pues la
gente no estaba yendo al cine y yo no
hice una película para la televisión o
para una computadora. Yo hice esta
película para que la gente vaya al
cine con otras personas, pues quiero
que vean un espectáculo rico y bello
que se aprecia más en una pantalla
de cine que en la casa”, contó a
Excélsior Anthony Fabian, director
del filme que vivió de 1968 a 1976

en México.
Con respecto a su opinión sobre el

cada vez mayor consumo de
contenidos en plataformas que se
ven en pantallas de celulares o
tabletas, el director cree que el cine
seguirá teniendo

su lugar.
“El cine siempre se ha visto

amenazado por diferentes
tecnologías. Cuando la televisión
llegó en la década de los 50, todo
mundo pensó que era el fin del cine,
eso fue hace 72 años, peno no fue el
caso, pues el cine cambió y la gente
siempre quiere salir y tener una
experiencia fuera de la casa. Además,
el cine cuesta menos que ir al teatro
o que ir a un ballet, así que yo creo
que la gente va a querer ir al cine
siempre”, remató el realizador.
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EFE
Muchas enfermedades cerebrales

como la epilepsia están causadas por
la excesiva actividad de un pequeño
número de células. Ahora, científicos
han desarrollado y probado con éxito
en ratones una nueva terapia génica
capaz de dirigirse solo a esas
neuronas hiperactivas y preservar las
que actúan con normalidad.

Su descripción se publica en la
revista Science y, según sus
responsables, el nuevo tratamiento
fue más eficaz que las anteriores
terapias génicas o los fármacos
anticonvulsivos probados en el
mismo modelo, con una reducción de
alrededor 80 por ciento de las crisis
espontáneas en los ratones
epilépticos.

Aunque las terapias génicas
podrían ser una forma
prometedora, estas
tienden a dirigirse
indiscriminadamente
a todas las neuronas
de una determinada región del
cerebro en lugar de a los
circuitos problemáticos específicos
responsables de
desencadenar el
episodio. Esto
provoca que un
tercio de los
p a c i e n t e s
respondan mal a
los tratamientos.

Para resolverlo, el

equipo liderado por científicos de la
University College London (UCL),
desarrolló una estrategia de terapia
génica que autoselecciona las
neuronas patológicamente
hiperreactivas y reduce su
excitabilidad. Esta fue probada en
modelos de epilepsia en ratones y en
células neuronales en cultivo.

La estrategia trabaja a
demanda de la actividad
epiléptica y se regula
por sí misma, por
lo que puede
utilizarse sin
tener que
decidir “a
p r i o r i ”
q u é
c é l u l a s

cerebrales atacar, describen los
investigadores (el enfoque utiliza el
gen Fos para controlar el gen Kcna1,
que codifica un gen inhibidor que

calma la actividad
neuronal).

“Hemos inventado una terapia
génica que se activa solo en las
células hiperactivas y se desactiva si
la actividad vuelve a ser normal”,
resume en un comunicado Gabriele
Lignani, del Instituto de Neurología
de la UCL.

En teoría, defienden sus
responsables, esta podría utilizarse

también para otras enfermedades,
como el párkinson, la

esquizofrenia y los
trastornos del
dolor, en los que
algunos circuitos
cerebrales están
hiperactivos.

“ N u e s t r o s
resultados indican
que la actividad de
las células

cerebrales puede
normalizarse y

que este
e n f o q u e

puede

utilizarse para tratar importantes
enfermedades neuropsiquiátricas
que no siempre responden a la
medicación”, concluye por su parte
Dimitri Kullmann.

Para José María Serratosa,
neurólogo especializado en epilepsia
en el Hospital Universitario
Fundación Jiménez Díaz, se trata de
un trabajo de excelente calidad
realizado por un grupo de
investigación de reconocido prestigio
en el campo de la epilepsia.

Aunque queda trabajo por hacer
para su desarrollo preclínico y
clínico, “es probable que esta forma
de tratamiento se instaure en el
futuro cercano”, señala en
declaraciones recogidas por Science
Media Centre España.

Serratosa, que no firma el estudio,
opina que, además de los retos
técnicos en humanos, hay que
demostrar que esta forma de
tratamiento no produce efectos
adversos relevantes e investigar
cómo podría

dirigirse
a

diferentes
grupos neuronales de forma
selectiva.
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Una nueva terapia abre la puerta a
tratar la epilepsia y otros trastornos
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BEISBOL

MAZATLÁN, SIN 

Venados de Mazatlán anuncia la
llegada del cátcher Gabriel Gutiérrez,
en movimiento con Yaquis de Ciudad
Obregón, durante la temporada
2022-2023 de la Liga ARCO Mexicana
del Pacífico, presentada por
Caliente.mx.

Con el fin de seguir fortaleciendo a
la novena porteña, la directiva
concretó el cambio definitivo con lo
cual Gabriel Gutiérrez se integrará al
róster de Venados.

Gutiérrez, el experimentado
cátcher de 38 años y oriundo de

Guasave, registró un promedio de
bateo de .231, 33 hits y 13
impulsadas en 45 juegos, durante la
temporada 2021-2022 con la tribu.

En el verano portó los colores de
Pericos de Puebla, donde tuvo un
promedio de bateo de .304.

Venados de Mazatlán cedió al
lanzador Gerardo Bojórquez y la
primera ronda del draft 2023.

Los rojos también ceden al
extranjero Josuan Hernández, a
quien le agradecen su aporte al
conjunto porteño durante la
presente temporada.

VVeennaaddooss  ddee
MMaazzaattlláánn  ffoorr ttaalleeccee
llaa  rreecceeppttoorrííaa  



DURANGO,
DGO.

Este 5 y 6 de
noviembre en las
instalaciones de la Feria
Nacional Durango, ven y
disfruta de grandes
espectáculos llenos de
adrenalina que el Skyfest tiene
para ti, así lo dio a conocer Javier
Mayagoitia Toulet, organizador
del evento aéreo más
importante del norte de
México.

Además de los globos
aerostáticos, podrás disfrutar
de sorpresas nuevas como
vuelos en helicóptero sobre el
Valle del Guadiana, shows
deportivos de ATVs con
papalotes gigantes, paramotores y
motocross, lucha libre, exhibición de
papalotes gigantes y paracaidismo,
entre muchas sorpresas más.

“Este tipo de eventos tienen la
finalidad de fomentar la sana
convivencia, pero sobre todo la unión
familiar, buscando apoyar la
economía de las empresas
duranguenses”, comentó Javier
Mayagoitia.

Lo anterior, al dar a conocer que el
acceso al evento tendrá un costo
preventa de 100 pesos por persona y
niños que midan menos de un metro
al 2x1, mientras que los vuelos en
helicóptero y las elevaciones en
globo tendrán un costo adicional. 

Al mencionar que dicho evento
impulsa el turismo integrador,
debido a que Durango es
considerado destino turístico y
marca un referente importante en el
norte del país, ya que gracias al
deporte de aventura y ecoturismo
hacen que sea uno de los mejores
lugares para realizar actividades al
aire libre.

De esta manera, la empresa Sky

Promotion
en coordinación

con la Secretaría de
Turismo y la Dirección

de Promoción Turística
llevará a cabo el

espectáculo más
impresionante de
globos aerostáticos
que harán que el
cielo de Durango se

pinte de colores.

Por último, el
organizador del
evento invitó a los
duranguenses a
que asistan este fin

de semana a la Fenadu, y
destacó que el sábado y domingo
habrá transporte gratuito en la Plaza
de Armas y Central Camionera en
horario de 6 a.m. a 12 del mediodía
y de 16 a 22:30 horas.

27WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
VIERNES 04 DE NOVIEMBRE DEL 2022 DEPORTES

CARRERA

SSkkyy ffeesstt ,,   uunnaa  aavveennttuurraa  ddee  oottrroo  nniivveell
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GIMNASIA ARTÍSTICA

• Nuestro país terminó
en el peldaño 15,
resultado con el que
logró su pase a la justa
del 2023, donde
buscará pases
olímpicos; Isaac
Núñez, se retiró de la
competencia por
lesión

Agencias 
La selección de gimnasia artística

cerró su participación en el
Campeonato Mundial de la
Federación Internacional (FIG), que
se desarrolla en Liverpool, Inglaterra,
evento en el que consiguió su
clasificación a la justa del orbe del
2023, competencia que repartirá
contraseñas a los Juegos Olímpicos
París 2024. 

Con una calificación de 150. 962
puntos, México se ubicó en el décimo
quinto sitio, en la prueba por
equipos, resultado con el aseguró su

asistencia al Mundial del próximo
año, pues de acuerdo con los criterios
de clasificación, los mejores 24
representativos obtienen el pase a la
justa del orbe. 

El equipo femenil estuvo
conformado por: Ahtziri Sandoval
Pérez, Natalia Isabella Escalera
Cárdenas, Cassandra Loustalot
González, Paulina Campos Martínez
y Cinthia Ruiz Rodríguez; así como,
Valentina Meléndez Valdez, quien
asistió en calidad de reserva.  

La bajacaliforniana Natalia
Escalera, fue la mejor ubicada en la
prueba del all around con un total de
50.365, cifra que logró a través de
sus puntuaciones de 12.966 en salto
y barras asimétricas; 11.600 en viga
de equilibrio y 12.833 en piso. 

Mientras que, en la jornada de
actividades para la gimnasia artística
varonil, Isaac Núñez Farfán, tuvo que
abandonar la competencia, luego de
ejecutar tres rotaciones, debido a
una lesión que le impidió presentarse
en los siguientes aparatos, durante
la clasificación masculina.

Con este evento, la selección
nacional cierra temporada de
competencias y comenzará el
proceso rumbo a los compromisos
del 2023. 

EEqquuiippoo  mmeexxiiccaannoo  ffeemmeenniill   ccllaassiiffiiccaa
aall  MMuunnddiiaall   ddee  GGiimmnnaassiiaa  AArr ttííssttiiccaa
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TIRO

• La selección
nacional conformada
21 atletas, verá acción
en modalidades de
rifle, pistola y
escopeta; el evento se
desarrollará en Perú,
del 4 al 14 de
noviembre

Agencias 
La selección mexicana de tiro

deportivo afina la puntería para
participar en el XIII Campeonato de
las Américas, evento organizado por
la Federación Deportiva Nacional de
Tiro Peruana (FDNTP) y la
Confederación Americana de Tiro
(CONATIRO), el cual se desarrollará
del 4 al 14 de noviembre en Lima,
Perú.

El certamen, que tendrá como sede
el Polígono de Las Palmas, reparte
plazas directas a los Juegos
Panamericanos Santiago 2023 y
Juegos Olímpicos París 2024, en caso
de ser medallistas de oro, por lo que
el combinado tricolor, compuesto de
21 atletas, competirá en las
modalidades de rifle, pistola y escopa

en ambas ramas, tanto individual
como por equipo, entre los que
destacan:

Los olímpicos Jorge Martín Orozco
Díaz, Alejandra Ramírez Caballero,
Alejandra Zavala Vázquez, Gabriela
Rodríguez Garza, Edson Ismael
Ramírez Ramos, José Luis Sánchez
Castillo, así como Luis Raúl Gallardo
Oliveros, Ricardo Valencia Villanueva,
Andrea Ibarra Miranda, Luisa
Fernanda Márquez Pérez y Elizabeth
Nieves Coronado.

A partir de este miércoles 2 de
noviembre, los atletas emprenderán,
de manera gradual, el vuelo a la
capital peruana, así como los siete
entrenadores y un fisiatra que
completa el equipo mexicano, para
encarar el certamen que estima la
participación de más de 500 atletas
de 30 países del continente.

“Este campeonato es muy
importante, pues es el primer evento
del ciclo olímpico en la región que
dará cupos clasificatorios para los
Juegos Olímpicos París 2024 y los
Juegos Panamericanos Santiago
2023. Será un evento ‘full house’, es
decir contará con categorías
absolutas y juniors en todas las
diversas competencias”, detalló
Francisco Boza, presidente de la
FDNTP y presidente del Comité
Organizador de la CAT Lima 2022, a
través de un comunicado.

TTiirraaddoorreess  vvaann  ppoorr  ppllaazzaass
oollíímmppiiccaass;;   ccoommppeettiirráánn
eenn  CCaammppeeoonnaattoo  ddee  llaass
AAmméérriiccaass
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FUTBOL

El atacante mexicano
que milita en el
Feyenoord tuvo la
oportunidad de
ahondar en la situación
que atraviesa dentro
del Tricolor

INFOBAE

A menos de un mes de que Gerardo
Martino de la lista definitiva de 26
jugadores que acudirán a la Copa del
Mundo de Qatar 2022, Santiago
Giménez es uno de los jugadores que
pende de un hilo, pues diversos
reportes apuntan que sería uno de
los cinco tachados de 31 que llevó el
estratega nacional para los
amistosos que tiene la Selección en
Girona, España.

Martino ha sido transparente en
que Raúl Jiménez, Rogelio Funes
Mori y Henry Martín serán los
delanteros elegidos para acudir a
Qatar 2022, siendo el jugador de los
Wolves el elegido para liderar el
ataque mexicano. Sin embargo, al
rededor del atacante que milita en la
Premier League existen varias
interrogantes, pues desde que sufrió
una pubalgia no ha visto actividad
con el Tricolor.

Ante esta situación, el atacante del
Feyenoord Rotterdam se pronunció
en una reciente intervención con los
medios de comunicación retomado
por Mediotiempo que no se pondría
triste en caso de no ser uno de los
elegidos por el estratega nacional
para Qatar 2022.

“No pasa nada, si me toca estar es
por un propósito y si no, sé que más
adelante será. No me voy a cortar las
venas por no estar, pero voy a luchar
porque es un sueño que tengo desde
chico, pero no estar, no me pondrá
triste”, dijo el atacante mexicano de
23 años.

A Giménez no le sorprende en lo
más mínimo que un centro delantero
de los cuatro que están en la lista de
31 que entregó hace unos días el Tata
Martino, sea el sacrificado.

Selección Mexicana aterrizó en
Girona para sus últimos

encuentros de cara a Qatar 2022
El cuadro “Tricolor” se preparará

desde España para los encuentros
amistosos ante Irak y Suecia, en
donde Gerardo Martino terminará
eligiendo a los 26 jugadores que
disputarán la Copa del Mundo

“Desde un principio sabía que era
un poco ilógico llevar a cuatro,
cuando el técnico juega con un solo
delantero, entonces me lo imaginaba
y por eso no me sorprendió tanto
porque sabía que esa era la idea”,
evocó Santi.

Si bien Raúl Jiménez todavía no

está recuperado al cien de la
pubalgia, es cierto que ha mostrado
mejoría; sin embargo, más allá de
ello, el Bebote piensa en el plano
personal y hace un lado que el
artillero de los Wolves sea su ‘rival’
por ese lugar en el Mundial de Qatar
2022.

“Para mí es algo triste, porque
queremos tener a todos de la mejor
manera, por lo mucho que aportan.
Y si están al 100 por ciento, el grupo
también. Yo los apoyo de la mejor
manera porque somos una familia y
nos viene bien una competencia
interna”, sostuvo.

El Bebote llegó apenas en agosto
pasado al futbol de Países Bajos y
más allá de haber llegado cuando la
temporada ya estaba iniciada,
continuó con el paso goleador que
mostró en sus últimos partidos con
Cruz Azul, a tal grado de que hoy en
día es el goleador de la UEFA Europa
League y ya suma algunos tantos en
la Eredivisie.

En una pasada entrevista para para
el diario Marca, Giménez dejó entre
ver su alegría por cumplir el sueño
de llegar a Europa, aunque dejó en
claro que no por jugar en el viejo
Continente estaba seguro su lugar en
la lista de 26 jugadores de Gerardo
Martino para jugar la Copa del
Mundo, pues era consciente de las
hegemonías al interior del Tricolor

“No sé si me veo más cerca o más
lejos, no creo que el estar en un club

cambie el estar dentro
o no. Voy a trabajar
para dar lo mejor de
mí dentro de la
cancha y ya después
los que tomen la
decisión que esté apto
para estar escogido y
que no quede en mí”,
comentó el hijo del ex
seleccionado nacional,
Christian El Chaco
Giménez.

SSaannttiiaaggoo  GGiimméénneezz  rreeccoonnoocciióó  qquuee  nnoo  ssee  vvaa  ““aa  ccoorr ttaarr  llaass  vveennaass””
eenn  ccaassoo  ddee  nnoo  sseerr  uunnoo  ddee  llooss  eelleeggiiddooss  ppaarraa  QQaattaarr  22002222
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El entrenador aseguró
que hubiera deseado
que el mexicano se
quedara en Europa en
donde está “el fútbol
de alto nivel”; con su
nuevo club, terminó
penúltimo de su
campeonato

Infobae 
Con el inicio de la Copa del Mundo

de Qatar 2022 próxima a iniciar, las
32 selecciones participantes se
encuentran tomando forma y México
no es la excepción. Casi dos semanas
restan en el plazo límite para que las
naciones presenten a los jugadores
que les representarán en la justa
deportiva y en ese marco, los
candidatos por el Tri están casi
definidos.

El entrenador del combinado
nacional ha sido blanco de duras
críticas por su trabajo al frente del Tri
con el que registra 40 victorias, 11
empates y 10 derrotas, de estas
últimas, dos finales ante Estados
Unidos

Entre los jugadores que parecen
tener un sitio asegurado en tierras
mediorientales es Héctor Herrera, de
quién Gerardo Martino ha dedicado
algunas palabras respecto a la
actualidad del mediocampista. El
seleccionador nacional confesó que
él hubiera deseado que HH se

mantuviera en el fútbol europeo en
lugar de haber fichado por un club
estadounidense.

“Tengo una altísima consideración
por Héctor como futbolista. No me
preguntó, pero si lo hubiera hecho
‘¿Vengo a Houston?’ Le hubiera
dicho que no, pero no hubo
intervención. Era un desperdicio que
no siguiera compitiendo en el alto
rendimiento, pero la verdad es que
me parece un desperdicio que no se
quedara (…) Hablo de lo que me
hubiera gustado”, dijo el Tata en
entrevista con Roberto Gómez Junco
y la cadena ESPN.

El mexicano salió del Atlético de
Madrid y abandonó el fútbol español
a inicios de este año cuando fichó por
el Houston Dynamo de la Major
League Soccer. Desde entonces, el
futbolista se ha mantenido con un
discreto rendimiento en las canchas
estadounidense jugando para un
equipo que terminó penúltimo de su
conferencia con apenas 36 puntos de
102 posibles.

Martino explicó cómo es que veía la
situación: “En el caso de Herrera (lo
que pasaba) es que no tenía tantos
minutos en el Atlético de Madrid,
pero competía en cada
entrenamiento con Koke, con
Kondogbia, con lo jugadores de alto
nivel. La temporada pasada había un
jugador preparado para cuando yo lo
traiga. Cuando el entrenador del
Atlético de Madrid lo puso y le
cambió la cara al equipo.

En el balompié ibérico, el
exPachuca logró salir campeón de
LaLiga en la temporada 2020-21 con
él como una pieza importante en los

cuadros de Diego Simeone. Antes de
eso, consiguió múltiples trofeos
como capitán del Porto de Portugal
donde jugó por seis años. En total,
Herrera e mantuvo en Europa de
2013 a 2022 con altas y bajas, pero
siempre caracterizado por tener una

técnica muy desarrollada.
Esta convocatoria es para dos

juegos amistosos -contra Iraq y
Suecia- previo a viajar a Qatar y la
conforman 31 futbolistas, de los
cuales saldrán los 26 para el torneo
de FIFA.

Porteros: Guillermo Ochoa
(América), Alfredo Talavera (FC
Juárez) y Rodolfo Cota (León).

Defensas: Kevin Álvarez (Pachuca),
Jesús Angulo (Tigres), Néstor Araújo
(América), Gerardo Arteaga (Genk),
Jesús Gallardo (Monterrey), Héctor
Moreno (Monterrey), César Montes
(Monterrey), Jorge Sánchez (Ajax) y
Johan Vásquez (Cremonese).

Mediocampistas: Edson Álvarez
(Ajax), Roberto Alvarado
(Guadalajara), Uriel Antuna (Cruz
Azul), Luis Chávez (Pachuca), Andrés
Guardado (Real Betis), Erik Gutiérrez
(PSV), Héctor Herrera (Houston),
Diego Lainez (Sporting Braga),
Orbelín Pineda (AEK Atenas), Carlos
Rodríguez (Cruz Azul), Luis Romo
(Monterrey) y Erik Sánchez (Pachuca).

Delanteros: Rogelio Funes Mori
(Monterrey), Santiago Giménez
(Feyenoord), Raúl Jiménez
(Wolverhampton), Hirving Lozano
(Napoli), Henry Martín (América),
Alexis Vega (Chivas) y Jesús Corona
(Sevilla).

FFiicchhaajjee  ddee  HHééccttoorr  HHeerrrreerraa  ppoorr  eell
HHoouussttoonn  DDyynnaammoo  ddee  llaa  MMLLSS  eess  uunn
ddeessppeerrddiicciioo::   GGeerraarrddoo  MMaarr ttiinnoo



Excélsior
En Estados Unidos un grupo de científicos

logró reconstruir el rostro de un hombre que
vivió en el siglo XIX y que fue enterrado como
vampiro debido a la forma en como fueron
hallados sus restos en la tumba.

Los expertos forenses de la empresa Parabon
NanoLabs y del Laboratorio de Identificación
de ADN de las Fuerzas Armadas estadunidense
determinaron que quien los lugareños creían
que era un vampiro en realidad era un hombre
de mediana edad que padecía tuberculosis.

Su tumba fue descubierta en 1990 en
Griswold, Connecticut, y sólo se le había
identificado como JB55 por la inscripción en su
ataúd, sin embargo, más tarde los científicos
lograron saber su nombre: John Barber.

Los expertos sospechan que era considerado
un vampiro debido a que el cadáver fue
exhumado, manipulado y enterrado de nuevo.
Las extremidades habían sido colocadas sobre
su pecho formando una X, una práctica de
entierro utilizada para evitar que los supuestos
vampiros se levantaran de la tumba y atacaran
a los vivos.

Determinar la identidad y más aún
reconstruir cómo era su apariencia significó un
gran reto para los científicos debido a que los
restos de JB55 tenían más de 200 años de
antigüedad y estuvieron mucho tiempo
expuestos al medio ambiente.

“Las muestras de huesos viejos son un reto
para el análisis de ADN porque el ADN humano
puede estar muy degradado y porque una gran
mayoría de la muestra puede consistir en ADN
no humano del medio ambiente (por ejemplo,
bacterias)”, señalaron los expertos.

Sin embargo, querían demostrar que aún
podían extraer ADN de muestras históricas
difíciles.

EL ROSTRO DEL SUPUESTO VAMPIRO
Para saber cómo era John Barber, el supuesto

vampiro, los expertos realizaron una
secuenciación del genoma de baja cobertura
debido a que el análisis tradicional conocido
como “cobertura 30X” arrojó un resultado bajo
en la muestra.

De esta manera, determinaron que JB55 tenía
piel clara, ojos color marrón, pelo negro y
algunas pecas. Con estos resultados y con una
imagen 3D del cráneo, el artista forense Thon
Shaw le puso rostro a quien fue considerado en
aquella época como vampiro.

“El peinado se seleccionó en función de los
estilos que se usaban en el siglo XIX. El color
de piel, cabello y ojos es basado en predicciones
de fenotipo”, precisaron los expertos.
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Reconstruyen rostro de “vampiro”
que vivió en el siglo XIX
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